
POLÍTICA » Pág. 02

ITAPEVI » Pág. 04

 COTIA  » Pág. 04

SAÚDE E BEM ESTAR » Pág. 10 CARAGUATATUBA » Pág. 05

Notícias da Cidade
O Jornal Notícias da Cidade circula na Região Oeste da Grande São Paulo, Capital, Vale do Paraíba e Litoral Norte

Ano 14 Ed. Nº 515 www.jornalnc.com |           /JornalNC

POLÍTICA  » Pág. 02

TAUBATÉ » Pág. 05

POLÍTICA » Pág. 02

JANDIRA » Pág. 04

BARUERI » Pág. 04

A partir deste mês de maio, a Secretaria 
de Indústria, Comércio e Trabalho de Ba-
rueri (Sict) volta a promover a Feira de 
Artes e Gastronomia e também o Encon-
tro de Carros Antigos na Aldeia da Serra, 
de acordo com a tabela abaixo: Lá você 
poderá adquirir peças artesanais exclusi-
vas e experimentar guloseimas diversas 
produzidas nos vários food trucks. Os 

veteranos e também os mais jovens po-
derão viajar no tempo com as máquinas 
que encantam gerações e matar a curiosi-
dade junto aos proprietários sobre como 
fazem para mantê-las rodando em alto 
estilo. Os eventos têm entrada gratuita 
e ocorrem no cruzamento das avenidas 
Mirim e dos Patos (ao lado do bolsão do 
estacionamento)
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Rússia atinge Ucrânia 
com os maiores ataques 
aéreos em semanas

Trabalhadores 
argentinos fazem greve 
contra reformas e 
austeridade de Milei

Câmara quer dispensar 
licença ambiental de 
plantações de eucalipto
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União Europeia concorda 
em usar ativos russos 
congelados para armar 
Ucrânia

Prefeitura de Jandira arrecada donativos para 
vítimas do Rio Grande do Sul

Equipe da Defesa Civil de Osasco segue 
em missão humanitária no RS
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Carapicuíba inicou a campanha de arrecadação de 
donativos para ajudar o Rio Grande do Sul inicia
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Banda Blitz faz show 
gratuito na Praça das 
Artes em homenagem 
ao Dia das Mães

A Câmara dos Deputados aprovou o 
projeto de decreto legislativo (PDL) 
236/2024 enviado pelo governo federal 
que reconhece o estado de calamidade 
pública no Rio Grande do Sul até 31 
de dezembro de 2024. A medida ainda 
deve ser aprovada pelo Senado. Com 
isso, os limites e prazos previstos na 
Lei de Responsabilidade Fiscal poderão 
ser suspensos, facilitando e acelerando 
o repasse de recursos federais para o 
estado afetado por enchentes, na maior 
crise climática de sua história. O dinhei-
ro usado nessa finalidade também não 
estará sujeito à limitação de empenho. 
A medida também permite ao Rio Gran-
de do Sul e a seus municípios ampliar 
operações de crédito e o recebimento de 
transferências voluntárias

Prefeitura de Itapevi promove campanha maio 
amarelo “paz no trânsito começa por você”

Ministério da Saúde destina 
R$ 708 milhões via Novo 
PAC para construção 
de Unidades Básicas de Saúde

Medida permite 
flexibilizar 
prazos da Lei de 
Responsabilidade 
Fiscal

Governo federal antecipa 
pagamento de emendas 
parlamentares para o RS

BARUERI » Pág. 11

Com eventos e alta temperatura, 
Caraguatatuba registra 64% de 
ocupação hoteleira e tem final 
de semana movimentado

Lula anuncia R$ 18,3 bilhões em obras 
do Novo PAC

Câmara aprova decreto que reconhece 
calamidade no Rio Grande do Sul

Vem aí a Festa da 
Congada de São 
Benedito de Cotia
A Congada de São Benedito de Cotia é 
patrimônio cultural imaterial de Cotia e 
do Estado de São Paulo e, todo ano, rece-
be congadas de diversas partes do estado 
que se juntam à celebração da Lei Áurea.
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Exército de Israel divulga 
imagens de dezenas de 
tanques entrando em 
Rafah

Rússia diz que ações do 
Ocidente a obrigam a 
aumentar sua dissuasão 
nuclear
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Voluntários de Taubaté 
viajam a canoas para 
socorro às vítimas 
da chuva

  OSASCO » Pág. 04

Feira de Artes e Gastronomia 
e Encontro de Carros Antigos 
voltam à Aldeia da Serra

A atração é a banda Blitz, que sob o co-
mando de Evandro Mesquita faz sucesso 
em todo o Brasil desde os anos 1980
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A Câmara dos Deputados aprovou na 
noite desta segunda-feira (6) o projeto 
de decreto legislativo (PDL) 236/2024 
enviado pelo governo federal que re-
conhece o estado de calamidade pú-
blica no Rio Grande do Sul até 31 de 

dezembro de 2024. A medida ainda 
deve ser aprovada pelo Senado. Com 
isso, os limites e prazos previstos na 
Lei de Responsabilidade Fiscal pode-
rão ser suspensos, facilitando e acele-
rando o repasse de recursos federais 

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va anunciou novas obras do Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC) 
no valor de R$ 18,3 bilhões – incluin-
do R$ 1,7 bilhão para a prevenção de 
desastres. O anúncio acontece em meio 
a enchentes registradas desde o fim de 
abril no Rio Grande do Sul. Ao todo, 91 
municípios com problemas recorrentes 
de deslizamentos de terra foram selecio-
nados para receber obras de contenção 
de encostas. As intervenções ocorrem 
em cidades classificadas pelo governo 
federal como críticas, onde há áreas de 
risco alto ou muito alto para a popula-
ção local. No Rio Grande do Sul, todas 
as propostas de obras de contenção de 
encostas enviadas pelos municípios fo-
ram contempladas. “O que aconteceu 
no Rio Grande do Sul é um aviso para 
todos nós, seres humanos. Nós precisa-
mos ter em conta que a Terra está co-
brando”, avaliou Lula, ao comentar sua 
visita ao estado. “Tem acontecido coi-
sas estranhas em tudo quanto é lugar do 
país e do mundo. Não é apenas agora. 
Temos tempo de mudar isso e é por isso 
que estamos muito empenhados em fa-
zer uma COP30 no estado do Pará, em 
que a gente vai pedir para a Amazônia 
falar para o mundo”, completou, ao se 
referir ao evento programado para 2025.

Demais modalidades
Além da prevenção a desastres, as de-
mais modalidades executadas pelo Mi-
nistério das Cidades que somam R$ 
18,3 bilhões em investimentos são: 
- abastecimento de água: serão inves-
tidos R$ 400 milhões em 247 municí-

pios para ampliar o acesso e a qualidade 
dos serviços de abastecimento de água 
em áreas rurais brasileiras. Municípios 
com maiores déficits de atendimento de 
água foram priorizados. - urbanização 
de favelas: o programa selecionou R$ 
5,3 bilhões que vão beneficiar 48 mu-
nicípios para transformar condições ur-
banas e de habitabilidade de populações 
vulneráveis, moradoras das periferias 
brasileiras. A proposta é dotar as favelas 
de infraestrutura urbana como melhoria 
habitacional, drenagem para redução de 
riscos de desastres naturais, recupera-
ção ambiental, regularização fundiária e 
equipamentos públicos de saúde, educa-
ção, esporte, lazer e cultura. - regulari-
zação fundiária: o Novo PAC vai inves-
tir R$ 313 milhões em 197 municípios 
para ampliar a regularidade de moradias 
periféricas no Brasil. Os investimentos, 
segundo o governo federal, garantem 

Em meio à catástrofe ambiental no Rio 
Grande do Sul (RS), a Câmara dos De-
putados aprovou por 325 votos contra 
128, a urgência de projeto de lei que ex-
clui a silvicultura da lista de atividades 
consideradas potencialmente poluidoras 
e utilizadoras de recursos ambientais, o 
que altera a Política Nacional do Meio 
Ambiente (Lei 6.938/1981). Entre ou-
tras definições, a silvicultura compre-
ende o cultivo de florestas plantadas 
para fins comerciais, como a produção 
de eucaliptos, pinus e mognos. Já o 
pedido de urgência aprovado permite 
que o tema seja pautado no plenário a 
qualquer momento, sem ter que passar 
pelas comissões da Casa. O projeto gera 

para o estado afetado por enchentes, na 
maior crise climática de sua história. O 
dinheiro usado nessa finalidade tam-
bém não estará sujeito à limitação de 
empenho. A medida também permite 
ao Rio Grande do Sul e a seus muni-
cípios ampliar operações de crédito e o 
recebimento de transferências voluntá-
rias. A tragédia no Rio Grande do Sul 
já deixou 85 mortos e 339 feridos, além 
de 134 desaparecidos. Mais de 201 
mil pessoas estão fora de casa, sendo 
153.824 desalojados e 47.676 em abri-
gos públicos. O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, informou que os deputa-
dos da bancada gaúcha foram liberados 
nesta semana da presença no plenário, 
no entanto a Casa irá buscar meios de 
registrar a presença e os votos favorá-
veis dos parlamentares do Rio Grande 
do Sul. Segundo o líder do governo 
na Câmara, deputado José Guimarães 
(PT-CE), até o Congresso votará outras 
medidas para auxiliar a reconstrução 
do estado, a depender das conversas 
entre o presidente Lula e o governador 
do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite. 

O governo federal decidiu antecipar a libe-
ração de R$ 580 milhões em emendas par-
lamentares individuais que destinam re-
cursos para 448 cidades do Rio Grande do 
Sul, estado que vive a pior tragédia climá-
tica desde a semana passada. Do total, R$ 
538 milhões devem ser destinados a ações 
na saúde pública. A medida foi anunciada 
durante reunião entre deputados federais e 
estaduais gaúchos com membros da equi-
pe do governo federal, que ocorreu na As-
sembleia Legislativa estadual, na manhã 
desta s. Durante o encontro, o secretário 
Especial de Assuntos Federativos da Se-
cretaria de Relações Institucionais (SRI), 
André Ceciliano, garantiu que os R$ 580 
milhões começarão a ser liberados ainda 
hoje. E que o governo federal tem planos 
para liberar mais recursos de emendas 
para o estado nos próximos dias. “Desde 
estamos discutindo com a Fazenda a pos-
sibilidade de liberarmos recursos de emen-
das especiais para os municípios e para o 
estado”, comentou Ceciliano, referindo-

-se a modalidade de alocação de recursos 
criadas a partir da Emenda Constitucional 
105/2019. De acordo com Ceciliano, o go-
verno estuda liberar, em breve, outros R$ 
448 milhões por meio das emendas espe-
ciais. Conforme a Emenda Constitucional 
105/2019 estabelece, a quantia pode ser 
repassada diretamente à unidade da fede-
ração beneficiada, no caso, o Rio Grande 
do Sul, mas ao menos 70% do montante 
transferido deve ser investido nas chama-
das despesas de capital, ou seja, em des-
pesas que contribuem, diretamente, para a 
formação ou aquisição de novos bens ou 
serviços – a construção de uma unidade 
de saúde, por exemplo. “A Secretaria de 
Relações Institucionais já está conversan-
do com o ministro [da Fazenda, Fernando 
Haddad] e com a Casa Civil sobre a possi-
bilidade de flexibilizarmos estas emendas 
especiais”, disse Ceciliano, e acrecscetou: 
“não adianta termos recursos, mas termos 
que investi-los quando, agora, precisamos 
de custeio”. 

Câmara aprova decreto que 
reconhece calamidade no Rio 
Grande do Sul 

Governo federal antecipa pagamento 
de emendas parlamentares para o RS

Câmara quer dispensar licença ambiental 
de plantações de eucalipto

Lula anuncia R$ 18,3 bilhões 
em obras do Novo PAC

divergência entre grupos do agronegó-
cio e ambientalistas porque ele permite 
dispensar o licenciamento ambiental 
prévio para atividades da silvicultu-
ra. De acordo com o artigo 10º da Lei 
6.938, que instituiu a Política Nacional 
de Meio Ambiente, tal licenciamen-
to é exigido de nogócios “utilizadores 
de recursos ambientais, efetiva ou po-
tencialmente poluidores”. Ao excluir a 
silvicultura da lista de atividades po-
tencialmente poluidoras, o PL permite 
dispensar o licenciamento ambiental de 
produções em larga escala de culturas 
como o eucalipto e o pinus, usados na 
fabricação de papel, celulose e madeira. 
O consultor jurídico do Instituto Socio-
ambiental (ISA), Mauricio Guetta, ar-
gumenta que a silvicultura pode trazer 
impactos negativos ao meio ambiente, 
principalmente as plantações de grande 
porte, devido ao desequilíbrio hídrico e 
a perda da biodiversidade que podem 
causar. “A proposta exclui a atividade 
de silvicultura do licenciamento am-
biental. Com isso, mesmo empreendi-
mentos de grande porte, com impactos 
até significativos ao meio ambiente, 
podem ficar sem controle algum e, pior, 
sem a adoção de medidas preventivas e 
de mitigação”, destacou o especialista.

recursos para que os municípios regula-
rizem e titulem como legítimos proprie-
tários os ocupantes de assentamentos de 
baixa renda. - renovação de frota: o pro-
grama prevê a aquisição de 2.529 ôni-
bus elétricos, 2.782 veículos com tecno-
logia Euro 6 e 39 veículos sobre trilhos 
para renovar a frota e equipamentos do 
transporte urbano brasileiro. A proposta 
é integrar eficiência energética e baixo 
consumo de combustível para melhorar 
o atendimento à população.

Entenda
O Novo PAC Seleções foi lançado em 
setembro de 2023, quando foram anun-
ciados investimentos de R$ 65,2 bilhões 
para seleções de obras e empreendi-
mentos, com participação dos estados 
e municípios. O valor total destinado é 
de R$ 136 bilhões e a segunda etapa do 
programa está prevista para 2025.

Medida permite flexibilizar prazos da Lei de Responsabilidade Fiscal

Área de prevenção de desastres receberá R$ 1,7 bilhão

O Congresso Nacional aprovou os pro-
jetos que alteram a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2024 (PLN 4/24 e 
PLN 12/24) com objetivo de facilitar os 
repasses de recursos para o Rio Grande 
do Sul (RS). Em votações simbólicas, as 
propostas foram aprovadas por unanimi-
dade em sessão conjunta, com deputados 
e senadores. Agora, os projetos seguem 
para sanção presidencial. O PLN 4/24 
aprovado permite que o governo federal 
execute prioritariamente os recursos de 
emendas parlamentares para cidades em 
situação de calamidade pública ou emer-
gência de saúde pública. Por sua vez, o 
PLN 12/24 facilita o remanejamento de 
emendas parlamentares para ações de 
proteção e defesa civil, saúde e assistên-
cia social. As emendas são os recursos do 
Orçamento que os deputados e senadores 
decidem onde devem ser gastos. O go-
verno calcula que a aprovação do PLN 
4 vai permitir antecipar um pacote de R$ 
480 milhões em emendas parlamentares 

para o estado. Com essa liberação, serão 
R$ 1,06 bilhão em emendas liberadas 
para o Rio Grande do Sul, ainda pelos 
cálculos do governo. A norma prevê que 
a liberação incida sobre as emendas ela-
boradas na modalidade de “transferência 
especial”, que são destinadas às prefei-
turas, sem necessidade de convênios. O 
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), afirmou que não faltarão es-
forços do Parlamento para ajudar o povo 
gaúcho. “Não faltarão iniciativas, esfor-
ços e empenho por parte do Parlamento 
brasileiro para que haja a mitigação des-
sa tragédia com auxílio efetivo.

Congresso aprova alterações no 
Orçamento para facilitar apoio ao RS

Votação de vetos às leis da saidinha 
e defesa da democracia é adiada

As lideranças do governo e da oposição 
fecharam um acordo a fim de adiar para o 
dia 28 de maio a votação dos vetos à Lei 
de Segurança Nacional, feito ainda em 
2021 durante o governo Jair Bolsonaro, 
e o veto parcial ao projeto que restringe 
a saída temporária de presos, conhecido 
como saidinha. Em sessão conjunta da 

Câmara e do Senado, os parlamentares 
analisariam 32 vetos presidenciais. Po-
rém, foi acordado o adiamento de uma 
série de vetos, entre eles, os vetos às leis 
orgânicas dos policiais civis e dos poli-
ciais militares e bombeiros. Também foi 
acordado o adiamento dos vetos, totais 
ou parciais, às leis do despacho gratuito 

de bagagem, de autocontrole agropecuá-
rio, da flexibilização do controle de agro-
tóxicos e, também, a diversos trechos 
vetados na Lei Geral do Esporte. 
O que permitiu o adiamento da análise 
desses e outros vetos foi o acordo, feito 
entre governo e oposição, para o adia-
mento dos vetos ao projeto das saidinhas 
e à Lei de Defesa da Democracia, que 
revogou a Lei de Segurança Nacional 
da época da ditadura. “Nós concorda-
mos com o adiamento de um veto que 
vem de 2021. Ou seja, nós estamos, há 
quatro anos, sob a apreciação desse veto 
- há quatro anos - e apreciarmos um veto, 
como, por exemplo, o da saída temporá-
ria, que nem trancando a pauta está”, sus-
tentou o líder do governo no Congresso 
Nacional, senador Randolfe Rodrigues 
(sem partido-AP). Depois de muito de-
bate, o líder da minoria no Congresso, 
senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) acei-
tou o adiamento dos vetos. 
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A Rússia está alertando seus adversários 
ocidentais de que se sente obrigada a au-
mentar sua dissuasão nuclear devido ao 
que vê como uma “escalada” em curso, 
disse o vice-ministro das Relações Exte-
riores, Sergei Ryabkov. Ryabkov foi ci-
tado pela agência de notícias estatal RIA 

como tendo dito que a Rússia não estava, 
no entanto, mudando sua própria doutri-
na nuclear, que permite o uso de armas 
nucleares em caso de ameaça existen-
cial ao Estado russo. “No momento, não 
há mudanças a este respeito. Mas a situ-
ação em si está mudando, então a forma 
como os documentos básicos nesta área 
se relacionam com as necessidades de 
garantir a nossa segurança é objeto de 
análise constante”, disse Ryabkov. “Ad-
vertimos os nossos oponentes que a sua 
trajetória de escalada confronta-nos, na-
turalmente, com a necessidade de tomar 
medidas que realmente signifiquem re-
forçar as nossas medidas de dissuasão”, 
completou. Ele disse que os exercícios 
militares envolvendo armas nucleares 
táticas da Rússia, anunciados por Mos-
cou no início desta semana, fazem parte 
desses esforços.

Rússia diz que ações do Ocidente 
a obrigam a aumentar sua 
dissuasão nuclear

Trabalhadores argentinos fazem greve 
contra reformas e austeridade de Milei

Os embaixadores da União Europeia 
concordaram com uma lei para usar os 
lucros inesperados gerados pelos ativos 
do banco central russo congelados no 
bloco para a defesa da Ucrânia, disse a 
Bélgica em um post no X. Os ministros 
europeus ainda precisam aprovar o texto 
que prevê que 90% dos rendimentos se-
rão destinados a um fundo administrado 
pela UE para ajuda militar à Ucrânia, 
com os outros 10% destinados a apoiar 
Kiev de outras formas, disseram quatro 
fontes diplomáticas da UE. O Grupo 
dos Sete (G7) congelou cerca de 300 
bilhões de dólares em ativos financeiros 
russos logo após a invasão da Ucrânia 
por Moscou em 2022. Desde então, a 
UE e outros países do G7 têm debatido 
como e se devem utilizar os fundos para 
ajudar a Ucrânia. “O dinheiro servirá 
para apoiar… a recuperação e a defesa 
militar da Ucrânia no contexto da agres-
são russa”, disse a Bélgica, que detém a 
presidência da UE até ao final de junho, 
na publicação no X. Os Estados Unidos 
propuseram repetidamente a apreensão 
da totalidade dos ativos, mas a Europa 
recusou a ideia, alegando riscos para o 
euro e enormes repercussões jurídicas. 
Mais recentemente, Washington pres-
sionou pela utilização dos ativos como 
garantia para conceder empréstimos à 
Ucrânia. No final de abril, as autorida-

des russas ameaçaram o Ocidente com 
uma resposta “severa” e desafios legais 
“intermináveis” se os ativos fossem usa-
dos. “Não poderia haver símbolo mais 
forte e maior uso para esse dinheiro do 
que tornar a Ucrânia e toda a Europa um 
lugar mais seguro para se viver”, postou 
a presidente da Comissão Europeia, Ur-
sula von der Leyen, no X.
No início deste ano, os líderes da UE 
concordaram em reservar os lucros 
inesperados para a Ucrânia, estimando 
que a medida arrecadará entre 15 bi-
lhões e 20 bilhões de euros (37,63 bi-
lhões de dólares) até 2027. Isso inclui 
cerca de 3 bilhões de euros  este ano, 

dos quais o primeiro bilhão poderá ser 
desembolsado   já em julho, disse von der 
Leyen anteriormente. 
Os ativos têm ganhado um interesse 
excepcional porque estão congelados, 
resultando nos chamados lucros ines-
perados. A casa de liquidação de títulos 
da Bélgica, Euroclear, gere a maior par-
te dos ativos imobilizados na UE. Três 
das fontes, que falaram sob condição 
de anonimato, disseram que a taxa de 
administração do Euroclear foi reduzi-
da de 3% para 0,3%, para liberar mais 
dinheiro para a Ucrânia. Um porta-voz da 
Euroclear não quis comentar sobre o acor-
do e a redução da taxa de administração. 

União Europeia concorda em usar ativos 
russos congelados para armar Ucrânia

A Rússia realizou um ataque “massi-
vo” com mísseis à infraestrutura ener-
gética ucraniana durante a madrugada, 
de acordo com as autoridades locais, 
no maior ataque aéreo das forças russas 
em semanas. A Rússia usou 76 armas 
de ataque aéreo no ataque, incluin-
do 55 mísseis e 21 drones lançados 
da Rússia e de áreas controladas pela 
Rússia, de acordo com o comandan-
te da Força Aérea Ucraniana, Mykola 
Oleshchuk. Pelo menos 59 armas fo-

ram destruídas durante a noite, acres-
centou. Os ataques tiveram como alvo 
instalações de geração e transmissão 
de energia nas regiões ucranianas de 
Poltava, Kirovohrad, Zaporizhzhia, 
Lviv, Ivano-Frankivsk e Vinnytsia, 
postou o ministro da Energia do país, 
Herman Halushchenko, no Telegram. 
“O inimigo quer privar-nos da capaci-
dade de gerar e transmitir eletricidade 
em quantidades suficientes. Economi-
zar eletricidade é uma contribuição de 

cada um de nós para a vitória”, disse 
Halushchenko. Pelo menos três pessoas 
ficaram feridas, incluindo uma mulher 
e um homem com ferimentos múltiplos 
por estilhaços, que foram levados ao 
hospital na região de Kiev, e uma crian-
ça de 8 anos na região de Kirovohrad, 
disseram as autoridades locais. Moscou 
intensificou os esforços para paralisar o 
sistema energético da Ucrânia no mês 
passado, enquanto as tropas de Kiev 
lutam para manter posições nas prin-
cipais linhas de frente, especialmente 
no leste. A espera de cinco meses antes 
que o Congresso dos EUA aprovasse 
61 bilhões de dólares em ajuda militar 
a Kiev pode ter causado danos dura-
douros que serão sentidos nas linhas da 
frente nos próximos meses. As forças 
russas aproveitaram a “seca de artilha-
ria” que dificulta as defesas da Ucrânia 
desde dezembro para avançar na frente 
oriental perto de Avdiivka, realizando o 
maior avanço desde os primeiros meses 
da guerra, e antes de uma ofensiva rus-
sa prevista no final de maio. O último 
ataque russo atingiu três centrais térmi-
cas geridas pela maior empresa de ener-
gia da Ucrânia, a DTEK. Foi a quinta 
vez que a sua infraestrutura foi alvo de 
ataques em um mês e meio. 

Rússia atinge Ucrânia com os maiores 
ataques aéreos em semanas

As Forças de Defesa de Israel (FDI) di-
vulgaram nesta quarta-feira (8) imagens 
da incursão terrestre em Rafah, cidade no 
sul da Faixa de Gaza considerada o últi-
mo refúgio de mais de 1 milhão de pales-
tinos na guerra contra grupo terrorista o 
Hamas. É possível ver uma divisão com 
dezenas de tanques se movimentando por 
terra e entrando em Rafah, pelo leste da 
cidade, em invasão à cidade iniciada na 
madrugada. A FDI disse em comunicado 
que soldados e jatos deram apoio à entra-
da dos tanques, o que resultou na mor-
te de cerca de 30 soltados do Hamas e 
a destruição de “grandes quantidades de 
estrutura” do grupo terrorista na região. 
Israel e Hamas estão em guerra desde o 
dia 7 de outubro de 2023, quando o gru-
po terrorista atacou o território israelen-
se deixando cerca de 1.200 mortos. Em 
resposta, as Forças de Defesa de Israel 
realizam uma ofensiva na Faixa de Gaza 
para eliminar o grupo, o que causou a 
morte de quase 35 mil palestinos até o 
momento, segundo o Ministério da Saú-
de de Gaza, controlado pelo Hamas. A 
FDI informou ainda nesta quarta que eli-
minou o comandante da Unidade Naval 
do Hamas, Ahmed Ali, em bombardeio 
em Rafah realizado em operação conjun-
ta com o Serviço de Segurança Interna de 
Israel (ISA), com base em informações 

da Marinha israelense e do ISA. Durante 
a guerra, Ahmed Ali foi responsável por 
ataques ao território israelense e contra 
tropas terrestres de Israel operando em 
Gaza, intensificados na semana passa-
da, segundo a FDI. Os Estados Unidos, 
maior aliado de Israel, são contra uma 
operação em larga escala do exército 
israelense em Rafah porque não houve 
um plano humanitário adequado para a 
população que se refugiou na cidade du-
rante a guerra, segundo o porta-voz da 
Secretaria de Estado, Matthew Miller.
Como represália à entrada em Rafah, os 
EUA interromperam o envio de bombas 
para Israel na semana passada, segundo a 
imprensa americana. Ao mesmo tempo, 
o porta-voz da Casa Branca, JohnKirby, 
disse acreditar que a operação israelense 
na cidade é “limitada”.

Exército de Israel divulga imagens 
de dezenas de tanques entrando 
em Rafah

Os sindicatos argentinos iniciaram uma 
grande greve geral contra as medidas 
de austeridade e as reformas planeja-
das pelo presidente Javier Milei, cuja 
redução de custos estabilizou os mer-
cados locais, mas prejudicou a eco-
nomia real. A maioria dos principais 
sindicatos aderiu à paralisação por 24 
horas, incluindo transporte público, o 
importante setor de grãos, supermerca-
dos, aeroportos e bancos. Milei ganhou 

a eleição no ano passado prometendo 
consertar com uma “motosserra” uma 
crise econômica que se desenvolveu 
durante os governos anteriores, levan-
do ao esgotamento das reservas e à 
inflação de três dígitos. Muitos na Ar-
gentina ainda apoiam seus planos de-
pois de tantos anos de turbulência. No 
entanto, sua postura pró-mercado e seu 
duro remédio de austeridade abalaram 
os salários, elevaram os já altos níveis 

de pobreza e viram a atividade econô-
mica afundar no início do ano.
Hugo Yasky, secretário-geral do sindi-
cato CTA, postou no X que a greve era 
contra “um governo que só beneficia os 
ricos às custas do povo, doa recursos 
naturais e busca eliminar os direitos dos 
trabalhadores”. A ação é um teste para 
Milei. O governo está tentando aprovar 
um amplo pacote de reformas, incluin-
do reformas trabalhistas que causam 
divisão, no Senado, depois de obter 
aprovação na Câmara dos Deputados, 
apesar de ter apenas uma pequena mi-
noria no Congresso. A greve resultou 
em voos suspensos, portos paralisados 
e escolas e universidades com funcio-
namento mínimo. Os mercados terão 
atividade reduzida na quinta-feira, já 
que os bancos permanecerão fechados 
porque seus funcionários estão em gre-
ve. “É uma greve que não tem motivo 
ou justificativa aparente”, disse o por-
ta-voz da Presidência, Manuel Adorni, 
em uma coletiva de imprensa um dia 
antes da paralisação, acrescentando 
que cerca de sete milhões de pessoas 
serão afetadas pela falta de transporte.

Maioria dos sindicatos aderiu à paralisação por 24 horas, incluindo transporte 
público, o setor de grãos, supermercados, aeroportos e bancos

G7 congelou cerca de 300 bilhões de dólares em ativos financeiros russos 
logo após a invasão da Ucrânia por Moscou em 2022

Moscou tem investido em ofensiva contra infraestrutura energética ucraniana
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A Prefeitura de Carapicuíba iniciou a 
campanha “SOS Rio Grande do Sul”. 
A ação é para recolher alimentos não 
perecíveis, água, produtos de limpeza, 
higiene pessoal, ração para animais, 
roupas e cobertores. Todas as doações 

Nos dias 11 e 12 de maio acontecerá 
a tradicional Festa da Congada de São 
Benedito de Cotia, a Festa da Abolição, 
que, neste ano, chega à 73ª edição no 
bairro Vila São Joaquim. A Congada 
de São Benedito de Cotia é patrimônio 
cultural imaterial de Cotia e do Estado 
de São Paulo e, todo ano, recebe conga-
das de diversas partes do estado que se 
juntam à celebração da Lei Áurea, a lei 
de libertação dos escravos. Neste ano, o 
grupo Samprazer fará o encerramento 
da programação, no domingo (12/05), 
a partir das 21h.Artistas locais, como: 
Guaçatom, Val da Bahia, Inimar dos 
Reis, Damyen MC, entre outros [veja 
programação completa abaixo]. Estão 
confirmadas as Congadas de Mogi das 
Cruzes, Taubaté, Tremembé, Pinda-
monhangaba, Maracatu, Cia CaraCaxa 
e Macambos de Raiz Nagô. Como já 
é tradição, a programação da festa da 
Congada de São Benedito de Cotia terá 
sessão solene na Câmara, Cortejo do 
Busto da Princesa Isabel, Roda de Ca-
poeira, terço na casa do festeiro por in-
tenção das almas dos escravos, além das 
apresentações da Congadas convida-
das.“A Congada de São Benedito é uma 
manifestação cultural que nos enche de 
orgulho, que representa resistência e 
cultura. Parabéns a todos os envolvidos 
com esta festa cultural que leva o nome 

A partir deste mês de maio, a Secretaria 
de Indústria, Comércio e Trabalho de 
Barueri (Sict) volta a promover a Fei-
ra de Artes e Gastronomia e também o 
Encontro de Carros Antigos na Aldeia 
da Serra, de acordo com a tabela abai-
xo: Lá você poderá adquirir peças arte-
sanais exclusivas e experimentar gulo-
seimas diversas produzidas nos vários 
food trucks. Os veteranos e também os 
mais jovens poderão viajar no tempo 

com as máquinas que encantam gera-
ções e matar a curiosidade junto aos 
proprietários sobre como fazem para 
mantê-las rodando em alto estilo. Os 
eventos têm entrada gratuita e ocorrem 
no cruzamento das avenidas Mirim e 
dos Patos (ao lado do bolsão do esta-
cionamento) nos seguintes horários: 
Feira de Artes e Gastronomia: das 8h 
às 19h;Encontro de Carros Antigos: 
das 8h às 14h.Confira AQUI a progra-

mação anual das Feiras de Artes e Gas-
tronomia da Sict. 

Serviço 
Feira de Artes e Gastronomia e Encon-
tro de Carros Antigos; 
Quando: de 16 a 18 de maio de 2024; 
Horário: a partir das 8h; 
Endereço: entre a avenida Mirim e ave-
nida dos Patos; 
Entrada franca. 

Neste mês, a Prefeitura de Itapevi co-
loca em prática a Campanha Maio 
Amarelo 2024 com o objetivo preve-
nir e reduzir os acidentes de trânsito 
por meio da conscientização popular. 
Com o tema “Paz no trânsito começa 
por você”, a campanha completa 11 
anos e foi definida pelo Contran (Con-
selho Nacional de Trânsito). O Maio 
Amarelo da Prefeitura terá palestras 
do Demutran (Departamento Muni-
cipal de Trânsito) nas escolas da rede 
municipal de ensino para mais de 1,3 
mil crianças de 12 escolas dos 3º e 4º 
anos do ensino fundamental. Serão dis-
tribuídas cartilhas educacionais para os 
alunos da Rede Municipal de Ensino. 
A cidade também promoverá uma cam-
panha por toda a cidade, especialmente 
nas principais vias de acessos com o 
intuito de sensibilizar motoristas para 
os cuidados no trânsito. 
Haverá ainda realização de blitze, dis-
tribuição de folhetos sobre prevenção 
de acidentes e de antenas corta-pipas 
nas principais vias e avenidas no Cen-
tro da cidade, além da promoção de pa-

lestras sobre educação no trânsito em 
empresas de Itapevi.

Sobre o Maio Amarelo
O movimento Maio Amarelo nasceu em 
2014 e fomenta uma ação coordenada 
entre o poder público, iniciativa privada 
e sociedade civil para discutir o tema se-
gurança viária com o objetivo de reduzir 
os acidentes e mortes no trânsito. A esco-
lha do mês de maio ocorreu pela Organi-
zação das Nações Unidas (ONU) ter de-
finido a Década de Ação para Segurança 
no Trânsito em 11 de maio de 2011. 

Vem aí a Festa da Congada de São 
Benedito de Cotia

Carapicuíba inicou a campanha de 
arrecadação de donativos para ajudar 
o Rio Grande do Sul 

Prefeitura de Itapevi promove 
campanha maio amarelo “paz 
no trânsito começa por você”

Feira de Artes e Gastronomia e 
Encontro de Carros Antigos voltam 
à Aldeia da Serra

de Cotia para diversas partes do nosso 
estado”, disse o prefeito Rogério Fran-
co. A festa é realizada pela Congada de 
São Benedito de Cotia com o apoio da 
Prefeitura de Cotia, por meio da Secre-
taria de Cultura e Lazer. 

Sobre a Congada de São Benedito de 
Cotia
Oficializada em junho de 1951, a Con-
gada de São Benedito, foi trazida para 
Cotia pelas mãos e talento de Benedito 
Pereira de Castro, ou apenas, Seu Dito 

da Congada. Ele nasceu em São Luiz do 
Paraitinga, no Vale do Paraíba, em São 
Paulo, e foi lá que sua mãe deu origem à 
Congada da região em celebração à assi-
natura da Lei Áurea, em 1888, pela Prin-
cesa Isabel, que garantiu a liberdade dos 
escravos. Mudou-se para Cotia ainda na 
adolescência e teve a ajuda do pai e dos 
irmãos para fundar a Congada no muni-
cípio. Seu Dito faleceu em 2016 e, desde 
então, a família Castro e amigos realizam 
a celebração na semana de 13 de maio na 
sede, que fica na Vila São Joaquim. 

serão encaminhadas para ajudar as fa-
mílias das cidades afetadas pelas fortes 
chuvas no Rio Grande do Sul. Os dona-
tivos podem ser entregues de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 17 horas, em quatro 
pontos de coleta. 

Pontos de Arrecadação: 
Centro Administrativo
Rua: Joaquim das Neves, 211 - Centro
Estacionamento do Parque do Planalto
Rua Serra dos Cristais, S/N - Vila Dirce

Ginásio Tancredão
Avenida Inocêncio Seráfico, 2005

Calçadão

Drive-Thru Solidário
No sábado, dia 11, a prefeitura vai rea-
lizar o “Drive-Thru Solidário”, no esta-
cionamento do Centro Administrativo, 
das 10 às 17 horas. A ação também será 
para recolher alimentos não perecíveis, 
água, produtos de limpeza, higiene pes-
soal, ração para animais, roupas e co-
bertores que serão destinados para o Rio 
Grande do Sul. 

A Congada de São Benedito de Cotia é patrimônio cultural imaterial de Cotia 
e do Estado de São Paulo

Lá você poderá adquirir peças artesanais exclusivas e experimentar 
guloseimas diversas produzidas nos vários food trucks

A Universidade Aberta do Brasil (UAB) 
polo Itapevi em parceria com o Insti-
tuto Federal de São Paulo (IFSP) e a 
ETEC Brasil estão com vagas abertas 
para 50 vagas para o processo seletivo 
do curso de Secretaria a O novo Colé-
gio Abelardo Marques da Silva, em fase 
de construção no bairro da Fazendinha, 
acaba de chegar a 74,70% de obras con-
cluídas. Após as etapas de estruturação, 
cobertura, colocação de esquadrias 
e elementos metálicos, as equipes já 
avançaram os trabalhos de colocação de 
vidros, instalações elétricas (quadros e 
disjuntores), parte hidráulica, pintura e 
colocação de alguns pisos e revestimen-
tos. A infraestrutura do novo colégio, 
que está sendo projetado em um terreno 
de mais de 8 mil m², conta com 20 salas 
de aula, sala de robótica, sala de infor-
mática, sala multifuncional, biblioteca, 

ginásio poliesportivo, auditório, arqui-
bancadas, vestiários e estacionamento. 
Assim que o novo equipamento público 
de ensino de Santana de Parnaíba, com 
estrutura ampla e moderna, for entregue 
à população, o espaço vai atender 1,7 
mil alunos em três turnos., destinado 
ao segundo semestre de 2024. O curso 
técnico, voltado para candidatos com 
ensino médio concluído, oferece uma 
oportunidade única para aqueles que 
desejam se especializar nessa área pro-
missora. As inscrições para o processo 
seletivo estarão abertas até o dia 5 de 
maio, com a possibilidade de isenção da 
taxa de inscrição, que é de R$ 20. Os in-
teressados em se inscrever no processo 
seletivo para estudar no polo da UAB 
em Itapevi, devem optar por se inscre-
ver no Campus de Boituva como forma 
de direcionamento à cidade. As matrí-
culas estão programadas para o dia 19 
de julho, e as aulas têm previsão de iní-
cio para o mês de agosto. Os estudantes 
participarão das atividades acadêmicas 
por meio do Ambiente Virtual de Apren-
dizagem (AVA), uma plataforma online 
que oferece recursos como videoaulas, 
materiais didáticos, bibliotecas digitais 
e suporte de tutores e facilitadores. 

Novo Colégio Abelardo Marques 
da Silva ultrapassa 70% de obra 
concluída em Santana de Parnaiba

A emoção tomou conta na despedida da 
equipe da Defesa Civil de Osasco que 
partiu na manhã de terça-feira, 07\05, 
em missão humanitária para o SOS Rio 
Grande do Sul, para auxiliar as vítimas 
do maior desastre natural da história do 
Estado. Familiares, amigos e o efetivo 
compareceram na sede da Defesa Civil 
para deixar um abraço carinhoso e de-
sejar boa sorte na missão. Na coorde-
nação, os supervisores Farias e Veloso, 
o gerente de ações humanitárias, Viní-
cius, e os agentes Wellington, Nasci-
mento e Araújo. A equipe deve chegar 
na madrugada de quarta-feira, 08/05, 
na cidade de Lajeado e pela manhã, de-
pois de se apresentarem ao capitão Ro-
berto Farina, da Defesa Civil do estado 
de São Paulo, seguem para cidades do 
Vale do Taquari mais devastadas pelas 
enchentes como Arroio do Meio, Es-
trela, Bom Retiro do Sul e Taquari. De 
acordo com o coordenador da Defesa 
Civil de Osasco, Almir do Nascimento, 

inicialmente a previsão é que a equipe 
fique no Rio Grande do Sul por 15 dias, 
no entanto, a permanência dos agentes 
vai depender da necessidade local. A 
equipe levou, em dois veículos, equi-
pamentos de proteção individual, mo-
tosserra e outras ferramentas que serão 
utilizados nas ações de resgate de víti-
mas, apoio na logística e no transporte 
de alimentos e água. “Seguimos para a 
missão com um sentimento de esperan-
ça e de levar ajuda para nossos irmãos 
que estão sofrendo. 

Equipe da Defesa Civil de Osasco 
segue em missão humanitária no RS

A Prefeitura de Jandira, através da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social, em parce-
ria com o Fundo de Solidariedade, anuncia 
que está recebendo doações de segunda a 
sexta-feira, das 08h às 17h, em prol do Rio 
Grande do Sul (RS). O ponto de coleta está 
localizado na Rua Fernando Pessoa, nº 40 
- Vila Santo Antônio. Segundo informa-
ções cedidas pela prefeitura, os municípios 
do Rio Grande do Sul calculam que ao 
menos 99,8 mil casas foram destruídas ou 
danificadas pelas tempestades e enchentes 
que atingiram o estado nos últimos dias. 
Conforme levantamento do Climatempo, 
a quantidade de chuva acumulada nos 
municípios do RS entre 22 de abril e 6 
de maio chegou à média de precipitação 

prevista para cinco meses. A Prefeitura de 
Jandira convida todos os munícipes a par-
ticiparem desta ação solidária por meio de 
contribuições como água, alimentos não 
perecíveis, roupas, fraldas e produtos de 
higiene pessoal e limpeza

Prefeitura de Jandira arrecada donativos 
para vítimas do Rio Grande do Sul
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Um dia após a chegada ao Rio Grande 
do Sul, a equipe da Defesa Civil de São 
Sebastião realizou um resgate emocio-
nante de três cachorros que estavam 
abandonados no segundo andar de um 
sobrado na cidade de Guaíba, a 40,2 km 
de Porto Alegre. Tudo começou quando 

Os joseenses estão solidários ao povo 
gaúcho. O Fundo Social de Solidarie-
dade de São José dos Campos ampliou 
a campanha em favor das famílias atin-
gidas pelas enchentes no Rio Grande 
do Sul. Os munícipes que quiserem 
contribuir com doações para as cidades 
gaúchas, que sofrem os estragos de for-
tes chuvas nos últimos dias, têm novos 
endereços à disposição para ampliar a 
corrente de solidariedade. As doações 
podem ser feitas em pontos no Parque 
Vicentina Aranha, Clube de Campo 
Santa Rita AESJ, nos shoppings Coli-
nas e Jardim Oriente, na sede da Asse-
cre (Associação das Empresas do Vale 
do Paraíba), além do Centro de Dis-
tribuição do Fundo Social, drive-thru 
na portaria do Parque da Cidade, Paço 
Municipal, secretarias externas e uni-
dades da prefeitura. Doações: 
A equipe do Fundo Social reforça que 
cada ajuda faz a diferença e, neste 

Um grupo de 40 pessoas de Taubaté viaja 
para a cidade de Canoas no final da tarde 
desta quarta-feira, dia 8, para socorrer ví-
timas das chuvas no Rio Grande do Sul. 
Acompanhando dez agentes da Defesa 
Civil, estarão na missão sete veterinários 
para prestar socorro aos animais e 23 in-
tegrantes do Grupo Sussuarana, que se-
rão transportados por três veículos — um 
ônibus do município, um ônibus cedido 
pela empresa Redenção e um caminhão 
para transporte de medicamentos e insu-
mos veterinários. A viagem de Taubaté 
a Canoas deve durar entre 15h e 20h. 
O subtenente José Carlos Antunes, da 
Defesa Civil, usou as redes sociais e fez 
apelo às pessoas para doarem preferen-
cialmente colchões, que serão levados 
a Canoas. “As pessoas não têm onde 
dormir tamanha a devastação causada 
pelas chuvas”, disse. A coordenadora da 
Defesa Civil, Samara Ramos Baydoun, 
pede também a doação de produtos de 
limpeza, rodo, luvas e esponja. “O que 
mais vamos fazer é ajudar na limpeza.” 
Desde o final de semana, a Prefeitura de 
Taubaté colocou sua estrutura para rece-
ber doações para as vítimas das chuvas 
no Rio Grande do Sul. O município vai 
disponibilizar 2.000 quilos de alimentos 
arrecadados inicialmente (entre arroz, 
feijão, óleo e macarrão) para o Estado 
que vive uma tragédia devido às chuvas. 
O transporte dos alimentos terá a colabo-
ração do Cavex (Comando de Aviação 

Com um calendário turístico repleto de 
atrações aliado às altas temperaturas 
registradas nos últimos dias neste ve-
rão fora de época, Caraguatatuba tem 
vividos dias atípicos com intenso movi-
mento, principalmente aos finais de se-
mana. Caraguatatuba registrou 64,02% 
de ocupação hoteleira no último final 

momento, especialmente, estão sendo 
recebidas doações de itens de higiene 
pessoal (sabonete, shampoo, condicio-
nador, escova e creme dental, desodo-
rante, aparelho de barbear e absorven-
tes), produtos de limpeza (detergente, 
água sanitária, sabão em barra, sabão 
em pó, limpador multiuso, desinfetan-
te, rodo, vassoura, pano de chão, bal-
de), água potável, alimentos não pere-
cíveis e ração para os pets. 

Unidades da Prefeitura 
Também haverá postos de arrecadação 
no Paço Municipal, nas sedes das secre-
tarias externas e em diversas unidades 
da Prefeitura. Servidores e munícipes 
podem entregar as doações nas caixas 
instaladas nesses locais.No Paço, os 
recipientes ficarão na entrada do tér-
reo, 2º subsolo e garagem, que são os 
andares de acesso ao prédio e por onde 
circula o maior fluxo de pessoas.

Ubatuba está entre os 10 destinos mais 
buscados para aluguel temporário de 
residências considerando o primeiro 
trimestre de 2024. Os dados são oriun-
dos de uma pesquisa da Stays.net, uma 
empresa que integra o Grupo Decolar 
– o grupo de Turismo de maior fatura-
mento da América Latina, que tem nas 
agências on-line seu principal negócio. 
A Capital do Surfe aparece em quarto 
lugar, a frente de grandes destinos tu-

rísticos como Rio de Janeiro, João Pes-
soa e Porto de Galinhas.  O relatório 
ainda apontou um aumento de 43% na 
busca de residências temporárias em 
comparação com o mesmo período do 
ano passado. “Com os atrativos e a ex-
celente oferta  infraestrutura turística  
que oferecemos, somados à qualidade 
de vida, não é surpresa que a cidade 
esteja entre os destinos mais buscados 
para aluguel temporário. É um lugar 
perfeito para quem busca relaxar a bei-
ra-mar ou aproveitar atividades ao ar 
livre”, pontuou o secretário de Turis-
mo, Bruno Oliveira.

Confira o ranking
1ª Paraty (RJ)
2ª Caldas Novas (GO)
3ª São Paulo (SP)
4ª Ubatuba (SP)
5ª Rio de Janeiro (RJ)
6ª João Pessoa (PB)
7ª Arraial do Cabo (RJ)
8ª Porto de Galinhas (PE)
9ª Caraguatatuba (SP)
10ª Bombinhas (SC)

o grupo formado por Waguinho Barroso, 
Osmar Xavier e Victor Hugo, e saíram 
no bote inflável para resgatar uma mu-
lher diabética. Porém, eles não encon-
traram a casa e no retorno, começaram 
a ouvir latidos, momento que avistaram 
os três cachorros no segundo andar da 

casa que estava quase toda alagada. “Su-
bimos pela escada para resgatar os bi-
chinhos, a casa já estava toda com fezes 
e, inclusive um deles chegou a avançar 
em mim, mas tudo sob controle”, disse 
o agente voluntário Waguinho Barroso. 
Os três – dois machos e uma fêmea – 
foram levados para o abrigo de animais 
da prefeitura. Durante o retorno, o grupo 
ainda se deparou com uma mulher de 
cerca de 40 anos que também precisa de 
ajuda. Ela foi colocada no bote e levada 
para o lugar de abrigamento municipal.
Com a situação crítica nas cidades rio-
-grandenses, o grupo logo partiu para 
outra missão humanitária, em direção à 
cidade de Eldorado. “Soubemos que tem 
uma comunidade isolada sem apoio na 
parte de salvamento e resgate e segui-
mos para lá”, explicou Waguinho. Duas 
equipes da Defesa Civil sebastianense 
partiram em direção ao Rio Grande do 
Sul no último domingo. Foram cerca de 
15 horas de viagem e, após ajuda no se-
tor de logística de distribuição dos dona-
tivos, os grupos seguiram para ajudar no 
resgate de moradores e animais.

Ubatuba está entre os 10 destinos 
mais buscados para aluguel 
temporário

Com eventos e alta temperatura, Caraguatatuba 
registra 64% de ocupação hoteleira e tem final 
de semana movimentado
Caraguatatuba registrou 64,02% de ocupação hoteleira no último 
final de semana

Fundo Social amplia postos 
de doações em São José 

de semana, de acordo com pesquisa 
realizada pela Associação de Hotéis e 
Pousadas de Caraguatatuba (AHP), no 
período de 3 a 5 de maio. Se comparado 
com o mesmo período do ano passado, 
houve um aumento de 30%, quando a 
taxa registrada foi de 49,01%. Nos es-
tabelecimentos da região centro e sul, 

o índice atingiu 56,39% de ocupação, 
seguido de 71,65% na região norte. Ao 
todo, 596 apartamentos foram ocupa-
dos durante o período analisado. Para 
o secretário de Turismo, Rodrigo Tava-
no, o Sol é o grande aliado de cidades 
turísticas, mas a Prefeitura tem busca-
do oferecer atrativos aos visitantes que 
passam pela cidade. “No último final de 
semana, o movimento foi comparado a 
um feriado. Tivemos o evento geek que 
superou as expectativas e no próximo 
inicia o Festival Saberes e Sabores Cai-
çara, com fomento da tradição caiçara. 
E até o final do ano temos um calendário 
repleto de atrações para todos os públi-
cos”, destacou. O 3º Festival Saberes e 
Sabores Caiçaras será realizado de 10 
a 12 de maio, na Praça da Cultura, no 
Centro. O evento reunirá cultura, gas-
tronomia e música, com estandes, food 
trucks e outros espaços de alimentação, 
incluindo petiscos e refeições, bebidas 
artesanais, doces diversos, além da co-
mercialização e exposição de produtos 
produzidos por produtores rurais e arte-
sãos do município. Os espaços funcio-
narão no dia 10 de maio, das 18h às 22h; 
no dia 11 de maio, das 12h às 22h; e no 
dia 12 de maio, das 12h às 20h.

Voluntários de Taubaté viajam a canoas 
para socorro às vítimas da chuva

Agentes Defesa Civil de São Sebastião 
resgatam três cachorros e moradora 
na cidade de Guaíba (RS)

do Exército) e será feito pela FAB (Força 
Aérea Brasileira) a partir do Aeroporto 
de Guarulhos.

DOAÇÕES
A Defesa Civil está coordenando o re-
cebimento das doações, que poderão ser 
entregues na sua sede, localizada na rua 
Professor Gentil de Camargo, no Parque 
Três Marias; no Fussta (Fundo Social de 
Solidariedade de Taubaté), na Estrada do 
Pinhão, 243, na Vila Santa FÉ; e nas uni-
dades dos CRAS (Centros de Referência 

de Assistência Social), instaladas em seis 
bairros: CRAS Três Marias: rua Arman-
do de Moura, 330, Parque Três Marias;
CRAS Bagé: avenida Bagé, 166, Parque 
Urupês;
CRAS Sabará: rua Vicente Santoro, 211, 
Parque Sabará;
CRAS Santa Tereza/Cecap: rua Miguel 
Pistilli, 230, Cecap;
CRAS São Gonçalo: rua Camilo Gomes 
Quintanilha, 60, São Gonçalo;
CRAS Belém: rua Luiz Quintiliano de 
Souza, 59, Belém.

A Prefeitura de Ilhabela inicia, nes-
ta terça-feira (7), a vacinação contra 
Dengue para crianças e adolescentes 
de 10 a 14 anos (14 anos, 11 meses e 
29 dias) em todas as Unidades Básicas 
de Saúde da cidade. O público elegível 
para a vacinação segue a orientação da 
Secretaria de Saúde do Estado, após o 
Ministério da Saúde retificar o número 
de doses enviadas para cada municí-
pio. O esquema vacinal recomendado 
corresponde à administração de 2 do-
ses, com intervalo de 3 meses entre as 
doses. Os pais ou responsáveis devem 
comparecer à Unidade de Saúde com 
documento de identificação e a cader-
neta de vacinação. Caso a criança ou 
o adolescente tenha sido diagnosticado 
com dengue, é necessário aguardar seis 
meses para iniciar o esquema vacinal.

Em caso de contaminação por por den-
gue após a primeira dose, deve-se man-
ter a data prevista para a segunda dose, 
desde que haja um intervalo de 30 dias 
entre a infecção e a segunda dose. 

Prefeitura de Ilhabela inicia 
vacinação contra Dengue 

A viagem de Taubaté a Canoas deve durar entre 15h e 20h
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Quando a missão Chang’e-4 pousou na 
cratera Von Kármán em 3 de janeiro de 
2019, a China tornou-se o primeiro e úni-
co país a pousar no lado distante da Lua 
– o lado que sempre está voltado para 
longe da Terra. Agora, a China está en-
viando outra missão para o lado distante, 
e desta vez, seu objetivo é retornar as pri-
meiras amostras do “lado oculto” da Lua 
para a Terra. A missão Chang’e-6, lan-
çada na sexta-feira (3), está programada 
para passar 53 dias explorando a bacia do 
Polo Sul-Aitken para estudar sua geolo-
gia e topografia, além de coletar amostras 
de diferentes pontos da cratera. Acredita-
-se que a bacia do Polo Sul-Aitken seja 
a maior e mais antiga cratera da Lua, 
abrangendo quase um quarto da super-
fície lunar, com um diâmetro de aproxi-
madamente 2.500 quilômetros. A cratera 

de impacto tem mais de 8 quilômetros de 
profundidade. Os cientistas esperam que 
o retorno das amostras à Terra ajude a 
responder a perguntas persistentes sobre 
o intrigante lado distante, que não foi es-
tudado tão profundamente quanto o lado 
próximo, além de confirmar a origem 
da Lua. “O lado distante da Lua é mui-
to diferente do lado próximo”, disse Li 
Chunlai, designer-chefe adjunto da Ad-
ministração Espacial Nacional da China. 
“O distante é basicamente composto por 
crosta lunar antiga e terras altas, então há 
muitas questões científicas a serem res-
pondidas lá.”

Nenhum verdadeiro ‘lado escuro’
Durante uma audiência sobre o orçamen-
to da Nasa (agência espacial dos Estados 
Unidos) em 17 de abril, o congressista 

David Trone perguntou ao administrador 
da agência, Bill Nelson, por que a China 
estava enviando uma missão para o “lado 
de trás” da Lua. “Eles vão ter um pouso 
no lado distante da Lua, que é o lado que 
está sempre na escuridão”, respondeu 
Nelson. “Não estamos planejando ir lá.”
O lado oculto da Lua às vezes foi chama-
do de “lado escuro da Lua”, em grande 
parte em referência ao álbum de 1973 do 
Pink Floyd com o mesmo nome. Mas a 
frase é um pouco equivocada por alguns 
motivos, de acordo com especialistas. 
Embora o lado distante da Lua possa 
parecer escuro da nossa perspectiva, ele 
experimenta um dia lunar e uma noite 
lunar assim como o lado próximo, e re-
cebe bastante iluminação. Um dia lunar 
dura pouco mais de 29 dias, enquanto a 
noite lunar dura cerca de duas semanas, 
de acordo com a Nasa. O mesmo lado 
sempre está voltado para a Terra porque 
a Lua leva o mesmo tempo para comple-
tar uma órbita ao redor da Terra e girar 
em torno de seu eixo: cerca de 27 dias. 
Além disso, o lado distante da Lua tem 
sido mais difícil de estudar, o que levou 
ao apelido de “lado escuro” e criou um 
ar de mistério. “Os humanos sempre 
querem saber o que está do outro lado da 
montanha e a parte que você não pode 
ver, então isso é uma espécie de motiva-
ção psicológica”, disse Renu Malhotra, 
Professora de Pesquisa Científica Louise 
Foucar Marshall e Professora Regente de 
Ciências Planetárias na Universidade do 
Arizona em Tucson. “Claro, enviamos 
sondas espaciais que orbitaram a Lua e 
temos imagens, então, em certo sentido, 
é menos misterioso do que antes.

Um projeto que prevê a construção de 
ferrovias na Lua até 2030 passou para a 
segunda fase do programa de Conceitos 
Inovadores Avançados (Niac) da Nasa 
(Agência Espacial dos Estados Unidos). 
Seis propostas foram selecionadas para 
essa etapa e cada grupo receberá cerca 
de R$ 3 milhões para continuar a desen-

volver a pesquisa pelos próximos dois 
anos. Ao final desse período, os projetos 
aprovados poderão virar uma missão 
espacial. O Float (Flexible Levitation 
on a Track) foi desenvolvido por Ethan 
Schaler, do Laboratório de Propulsão 
a Jato da Nasa. Ele prevê a construção 
de um trilho para robôs magnéticos flu-

tuarem. No projeto, os automóveis não 
encostariam nos trilhos, evitando a dis-
sipação de poeira lunar.
As máquinas passariam por uma pis-
ta feita de três camadas: uma de grafi-
te, usada para fazer com que os robôs 
flutuassem a partir da magnetização; 
uma com um circuito elétrico para ge-
rar o impulso magnético necessário no 
transporte; e uma com painéis solares, 
para gerar energia para os trilhos. A 
instalação da pista seria simplificada, 
precisando apenas ser desenrolada no 
solo, com a possibilidade de a recolher 
e alterar o local do transporte. Os outros 
projetos englobam ideias como: um te-
lescópio baseado em fluidos; um fogue-
te de plasma pulsado; o uso de células 
termoradiativas para geração de energia 
fora do planeta; um radiotelescópio de 
baixa frequência; e a aplicação de sen-
sores baseados em pontos quânticos. 
“Nossos colegas do Niac nunca deixam 
de surpreender e inspirar, e esta turma 
definitivamente oferece à Nasa muito 
para refletir sobre o que é possível no 
futuro”, disse John Nelson, executivo 
do programa Niac na sede da agência 
em Washington.

ASUS lança ROG Phone 8, nova linha 
de celulares gamers

Nasa pode construir ferrovia 
na Lua até 2030

Conheça a missão espacial que pode desvendar 
segredos do lado oculto da Lua

A ASUS anunciou seu novo produto 
focado no público gamer, a linha de 
celulares ROG Phone 8. Os aparelhos 
são equipados com dispositivos pre-
parados para suportar muitas horas de 
jogos, como um sistema de resfriamen-
to e duas portas USB-C, permitindo o 
carregamento durante as partidas. De 
acordo com a marca, os smartphones 
da linha Republic of Gamer (ROG) fo-
ram projetados para jogadores de alto 
desempenho. Em destaque nos lança-
mentos fica as duas câmeras traseiras 
e o painel de LED na parte traseira 
do celular, que pode exibir animações 
customizadas. Usando inteligência ar-
tificial, o Modo Segundo Plano permi-
te que o usuário faça outras atividades 
enquanto o ROG 8 joga sozinho, por 
meio de comandos pré-programados. 
Além disso, ele vem equipado com o 
X-Sense, sistema que adiciona recur-
sos como aceleração da fala dos per-
sonagens e coleta automática de itens 
durante as partidas. No que diz respeito 
às câmeras, a parte traseira vem com 
uma lente teleobjetiva de 32MP que, 

de acordo com a empresa, permite um 
zoom de até 30x, e outra ultrawide 
(grande angular) de 13 MP. A frontal 
tem 32MP com um campo de visão de 
90°. A tela de Mini-LED localizada na 
parte traseira do aparelho está nas ver-

sões ROG Phone 8 Pro e ROG Phone 
8 Pro Edition e é personalizável, per-
mitindo a exibição de animações feitas 
pelo usuário. Os ROG Phone 8 Pro e 
Pro Edition chegam na loja da ASUS 
com preços a partir de R$ 9.999. 

Cientistas observam orangotango tratar 
ferida com planta medicinal pela 1ª vez

A Estação Espacial Internacional (ISS) 
é um laboratório espacial que está na 
órbita da Terra há 25 anos. Ele é utiliza-
do para estudar temas como fisiologia 
humana, radiação, engenharia, biolo-
gia, física e agregar conhecimento para 
futuras missões de exploração do espa-
ço. É o maior objeto feito pelo homem 
que já orbitou a Terra, tendo o tamanho 
de uma casa com seis quartos. Dentro 
da ISS existem seis dormitórios, dois 
banheiros, uma academia e uma janela 
panorâmica de 360 graus. O laborató-
rio é fruto de uma colaboração entre 
a Nasa (Agência Espacial dos Estados 
Unidos), a ESA (Agência Espacial Eu-
ropeia), a CSA (Agência Espacial Ca-
nadense), a Jaxa (Agência Japonesa de 
Exploração Aeroespacial) e a Corpo-
ração Estatal de Atividades Espaciais 
Roscosmos, da Rússia.

Como funciona a ISS?
O laboratório espacial foi construído 
entre 1984 e 1993 e está tripulado des-
de 2000, já tendo recebido mais de 270 
astronautas. Durante seu funcionamen-
to, já foram necessárias mais de 260 

caminhadas espaciais para sua mon-
tagem, manutenção e reconfiguração. 
Ao longo das transferências ela é capaz 
transportar uma tripulação de três a 13 
pessoas simultaneamente e hospeda de 
forma fixa até sete pessoas. A ex-astro-
nauta da Nasa Peggy Whitson estabele-
ceu o recorde de passar o maior tempo 
vivendo e trabalhando no espaço, 665 
dias completados em 2017. No ano pas-
sado, ficaram em destaque as análises 
de como os raios da atmosfera geradas 
por tempestades afetam a atmosfera e 
o clima da Terra, ajudando na melhora 
das previsões climáticas. 

O que é e qual a função da 
Estação Espacial Internacional

Projeto receberá cerca de R$ 3 milhões para continuar a desenvolver 
a pesquisa pelos próximos dois anos

A Apple anunciou novos modelos de 
iPad e acessórios, além do lançamento 
do chip M4, durante evento transmitido 
on-line. Os anúncios giraram em torno 
dos tablets da marca, revelando novas 
versões do iPad Pro, iPad Air, um novo 
Magic Keyboard e o Apple Pencil Pro. 
Além, é claro, do chip mais avançado 
da empresa — o M4 — que promete ser 
quatro vezes mais rápido que o modelo 
usado anteriormente no iPad Pro, o M2. 
iPad Pro. O novo iPad Pro, modelo mais 
caro do tablet, focado no uso profissio-
nal, vem em dois tamanhos: um modelo 
de 13 polegadas, com preço a partir de 
U$ 1.299 (mais de R$ 6,5 mil em conver-
são direta) e outro de 11 polegadas, com 
preço de U$ 999 (cerca de R$ 5 mil), nas 
cores prata e preto. Ambos contam com a 
tela Ultra Retina XDR, a mais avançada 
no mundo, e com tecnologia de última 
geração OLED tandem, que usa dois pai-
néis OLED e combina a luz de ambos. 
Além disso, as novas versões do iPad Pro 
passam a ser os produtos mais finos da 
Apple de todos os tempos. O modelo de 
11 polegadas tem 5,3 mm de espessura, e 
o modelo de 13 polegadas tem 5,1 mm. 
Este foi o modelo escolhido pela em-
presa para estrear o chip M4, a próxima 
geração de chips da Apple, focada em 
avançar no uso da inteligência artificial.

Chip M4
As novidades no design e na tela do 
novo iPad Pro são possíveis graças ao 
chip M4, construído com tecnologia de 
3 nanômetros de segunda geração. Com-
parado ao M2, modelo usado nas últimas 

versões do iPad Pro, o M4 pode ofere-
cer o mesmo desempenho usando ape-
nas metade da energia. Além de maior 
memória, o chip ainda promete ofere-
cer um desempenho quatro vezes mais 
rápido em aplicativos de renderização 
profissional. O M4 também apresenta o 
Neural Engine mais poderoso da Apple 
até então, capaz de 38 trilhões de opera-
ções por segundo, tornando o chip o mais 
avançado para inteligência artificial do 
mercado. A empresa também divulgou o 
Apple Pencil Pro, com um novo sensor 
na caneta que permite abrir a paleta de 
ferramentas apenas com um aperto, sem 
precisar encostar na tela.O sensor tam-
bém permite mudar o direcionamento da 
ferramenta apenas rolando a caneta, além 
de apresentar confirmação dos comandos 
para o usuário. Além disso, o Apple Pen-
cil Pro vem com o recurso “Find My”, 
que permite que os usuários localizem o 
acessório em caso de perda. O acessório 
emparelha, carrega e é armazenado na la-
teral do iPad Pro por meio de uma nova 
interface magnética.

Apple anuncia novos iPads 
e chip M4 focado em IA

Cientistas trabalhando na Indonésia ob-
servaram um orangotango tratando in-
tencionalmente uma ferida em seu ros-
to com uma planta medicinal, sendo a 
primeira vez que esse comportamento é 
documentado.Rakus, um orangotango 
macho de Sumatra, tratou uma ferida 
em seu rosto mastigando folhas de uma 
planta trepadeira chamada Akar Ku-
ning e aplicando repetidamente o suco 
nela, de acordo com um artigo publica-
do na revista Scientific Reports. Rakus 
então cobriu a ferida com as folhas 
mastigadas, que são usadas na medici-
na tradicional para tratar doenças como 
disenteria, diabetes e malária, disseram 
os cientistas. A autora principal do es-
tudo, Isabelle Laumer, pesquisadora 
pós-doutoranda no Instituto Max Plan-
ck de Comportamento Animal, disse 
que a equipe ficou “muito animada” 
com suas observações, que ocorreram 
em junho de 2022 na área de pesquisa 

de Suaq Balimbing no Parque Nacional 
Gunung Leuser, na Indonésia.
Embora outras espécies de primatas 
selvagens sejam conhecidas por engo-
lir, mastigar ou esfregar-se com plantas 
que têm propriedades medicinais, os 
cientistas nunca as viram serem usa-
das para tratar feridas recentes.A equipe 
acredita que Rakus usou a planta inten-
cionalmente para tratar sua ferida, pois a 
aplicou repetidamente em um processo 
que os pesquisadores dizem ter durado 
vários minutos. “Esse comportamento 
possivelmente inovador apresenta o pri-
meiro relato de gerenciamento ativo de 
feridas com uma planta biologicamente 
ativa em uma espécie de grande prima-
ta”, disse ela. Os pesquisadores acredi-
tam que Rakus provavelmente sofreu a 
ferida em uma luta com outro orango-
tango macho, o que é raro na área devido 
à “alta disponibilidade de alimentos, alta 
tolerância social entre os orangotangos
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O brasileiro Thiago Silva, atualmente 
no Chelsea (Inglaterra), acertou seu re-
torno ao Fluminense, clube que o reve-
lou no início dos anos 2000. Em anún-
cio feito pelo clube carioca, o zagueiro 
de 39 anos assinou contrato até junho 
de 2026 e a previsão é de que inicie as 
atividades com o elenco do Flu em um 
mês. “O jogador vai desembarcar no 
Rio de Janeiro para se juntar ao elen-
co comandado pelo técnico Fernando 
Diniz em cerca de um mês, após o fim 
de seu contrato junto ao Chelsea, da In-
glaterra, e concluir os trâmites de sua 
mudança. O zagueiro só poderá atuar 
em jogos pelo clube a partir do dia 10 
de julho, quando será aberta a janela de 
transferências internacionais”, disse o 
clube em comunicado oficial, informan-
do ainda que Thiago Silva voltará a usar 
a camisa 3. Thiago Silva se despediu do 
Brasil em dezembro de 2008, quando 
trocou o Flu pelo Milan (Itália). Nasci-
do no Rio de Janeiro, o atleta se formou 
nas categorias de base do Fluminense, 
em Xerém, bairro de Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, onde permane-
ceu dos 11 aos 18 anos. Depois, como 
jogador profissional  atuou em outros 
clubes brasileiros (RS Futebol e Juven-
tude) e europeus (Porto e Dínamo Mos-

cou). Em 2006, o moleque de Xerém 
voltou ao Tricolor carioca onde ficaria 
até o fim de 2008, período em que vi-
veria seu melhor momento em campo 
com o camisa 3. Foi campeão da Copa 
do Brasil em 2007, ajudou o clube a 
chegar à final da Copa Libertadores e, 
pela primeira vez na carreira, foi con-
vocado para integrar a seleção brasilei-
ra. Com a equipe olímpica, conquistou 
dois bronzes: Pequim (2008) e Londres 
(2012). Com o escrete canarinho, Thia-
go disputou quatro Copas do Mundo 
– em três delas vestiu a braçadeira de 

capitão;  nas edições do Brasil (2014), 
da Rússia (2018) e do Catar ( 2022). O 
defensor, conquistou os títulos da Copa 
América (2019) e da Copa das Confe-
derações (2013), somando ao todo 113 
jogos e sete gols pela Seleção principal. 
No exterior, Thiago Silva fez valer o 
apelido de “Monstro” que recebera da 
torcida tricolor. Foi campeão italiano e 
da Supercopa da Itália em 2011. No ano 
seguinte foi contratado pelo Paris Sain-
t-Germain (França), e ampliou ainda 
mais sua coleção de títulos: foram sete 
apenas no Campeonato Francês. 

Thiago Silva retorna ao Fluminense, 
após quase 16 anos na Europa

O Botafogo recebe a LDU (Equador), 
a partir das 21h30 (horário de Brasília) 
no estádio Nilton Santos, em jogo fun-
damental para definir o seu futuro na 
Copa Libertadores da América. A Rádio 
Nacional transmite o confronto ao vivo. 

Ocupando a lanterna do Grupo D da 
competição continental com apenas três 
pontos, o Alvinegro precisa vencer para 
continuar com chances reais de classifi-
cação para as oitavas de final. Porém, a 
equipe de General Severiano tem pela 

Botafogo joga futuro na Libertadores 
diante da LDU no Nilton Santos

frente um adversário para o qual já per-
deu nesta edição da Libertadores (de 1 a 
0 em partida disputada em Quito). Além 
disso, a equipe comandada pelo técnico 
português Arthur Jorge terá de lidar com 
a frustração pelo fim de uma sequência 
positiva no Campeonato Brasileiro, após 
a derrota de 2 a 1 para o Bahia no último 
domingo (5) dentro de casa. Já a LDU 
chega ao confronto em bom momento. 
Após o confronto com o Botafogo pela 
2ª rodada da fase de Grupos da Liberta-
dores, a equipe comandada pelo técnico 
espanhol Josep Alcácer disputou cinco 
partidas (com uma derrota, um empa-
te e três vitórias) consecutivas. Porém, 
o time do Equador terá de lidar com o 
desfalque de peças importantes: o meia 
Sebastian González, o goleiro Gonzalo 
Valle e o zagueiro Richard Mina.

Transmissão da Rádio Nacional
A Rádio Nacional transmite Botafogo 
e LDU com a narração de André Mar-
ques, comentários de Waldir Luiz e re-
portagem de Bruno Mendes.

O Fluminense somou a segunda vitória 
consecutiva na Série A1 do Campeona-
to Brasileiro de futebol feminino. Em 
partida disputada no Centro de Treina-
mento Vale das Laranjeiras, em Xerém, 
as Guerreiras derrotaram o Avaí Kinder-
mann por 1 a 0. Com este triunfo, em 
jogo válido pela 9ª rodada da compe-
tição nacional, o Fluminense alcançou 
a 10ª posição da classificação com 11 
pontos. Já o Avaí ocupa a vice-lanterna 
da tabela com apenas dois pontos. Em 

uma partida muito disputada, o único 
gol saiu aos 21 minutos do primeiro 
tempo. A camisa 21 Lurdinha cobrou 
pênalti com categoria para garantir o 
triunfo das Guerreiras do Fluzão. 

Sobre a competição
Com 16 clubes, a edição de 2024 da Sé-
rie A 1 reúne a elite do futebol feminino 
brasileiro e terá seis meses de disputa. A 
final está programada para o dia 22 de 
setembro.

Botafogo-SP e Mirassol não 
saem do 0 a 0 pela Série B

As fortes chuvas que atingem o Rio 
Grande do Sul levaram a Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) a decidir 
adiar todas as partidas de futebol mar-
cadas para serem realizadas no estado e 
envolvendo equipes gaúchas na condi-
ção de visitante. Segundo nota emitida 
pela entidade máxima do futebol brasi-
leiro, no final a decisão envolve equipes 
de todas as competições e divisões do 
futebol brasileiro que se encaixem nos 

critérios descritos anteriormente. Antes 
do anúncio do adiamento geral, a parti-
da entre Internacional e Juventude, pela 
Copa do Brasil, que estava programada 
para ser realizada a partir das 21h30 da 
última quarta no estádio Beira-Rio, em 
Porto Alegre, já havia sido postergada. 
O balanço mais recente da Defesa Civil 
do Rio Grande do Sul informa que as 
fortes chuvas que castigam o estado já 
deixaram um rastro de ao menos 13 mor-

tes e 12 feridos. Além disso, há 21 desa-
parecidos e mais de 67.860 mil pessoas 
já foram de alguma forma afetadas por 
alagamentos, inundações, enxurradas e 
vendavais. O número de desalojados, ou 
seja, de pessoas forçadas a deixar suas 
casas e buscar abrigo na casa de paren-
tes, amigos ou em hospedagens pagas, já 
chega a 9.993, enquanto os que tiveram 
que buscar abrigos públicos ou de entida-
des assistenciais totalizam 4.599.

CBF adia jogos por causa de 
chuvas no Rio Grande do Sul
Decisão afeta partidas que envolvem equipes gaúchas

Fluminense derrota Avaí por 
1 a 0 no Brasileiro Feminino

Em partida transmitida ao vivo pela TV 
Brasil, Botafogo-SP e Mirassol empa-
taram sem gols, no estádio Santa Cruz, 
em Ribeirão Preto, na partida que encer-
rou a 3ª rodada da Série B do Campe-

onato Brasileiro. O resultado deixou as 
equipes no meio da tabela, com o Miras-
sol chegando aos quatro pontos na 11ª 
posição e o Botafogo-SP com três na 
13ª. Em uma partida de baixo nível téc-
nico, com poucas oportunidades de lado 
a lado, quem ficou mais perto da vitó-
ria foi o Mirassol, que chegou a abrir o 
placar com o lateral Lucas Ramon aos 
41 minutos do segundo tempo. Porém, 
o lance foi anulado pelo juiz com auxí-
lio do VAR (árbitro de vídeo) por causa 
de posição de impedimento. Assim, o 
momento com maior carga emocional 
aconteceu nos acréscimos da etapa final, 
quando a equipe da casa acabou tendo 
três jogadores expulsos: Lucas Dias, 
Bernardo Schappo e Wallison.

O Atlético-MG é o primeiro time do 
Brasil a garantir a presença nas oitavas 
de final da Copa Libertadores. A classifi-
cação foi alcançada na noite desta terça-
-feira (7), oportunidade na qual o Galo 
derrotou o Rosario Central (Argentina) 
por 1 a 0 no Gigante de Arroyito, em 
Rosario. Este resultado deixou a equipe 
comandada pelo técnico argentino Ga-
briel Milito com 12 pontos, na liderança 
do Grupo G da competição continental 
com 100% de aproveitamento, e sem a 
possibilidade de terminar a fase inicial 
da Libertadores fora da zona de classi-
ficação ao mata-mata. Sem ter de lidar 
com a pressão da torcida adversária, já 
que o Gigante de Arroyito não pôde re-
ceber público nesta quarta em razão de 
uma punição imposta ao Rosario pela 
Conmebol (Confederação Sul-Ameri-
cana de Futebol), o Atlético-MG jogou 
muito bem e dominou o confronto des-
de os momentos iniciais. Apesar da boa 
partida, o Galo só conseguiu chegar à 
vitória após o intervalo, depois que o 
técnico Gabriel Milito colocou Vargas 
e Alisson no gramado. Aos 41 minutos 
Alisson avançou na ponta direita e cru-
zou rasteiro para o meio da área, onde 
Vargas fez o pivô para Paulinho chegar 
batendo para superar o goleiro Broun.

Flamengo se complica
Quem teve uma noite para esquecer foi 
o Flamengo, que foi derrotado por 1 a 0 
pelo Palestino (Chile), no estádio Fran-

cisco Rumoroso, em Coquimbo, para 
cair para a 3ª posição do Grupo E da Li-
bertadores com apenas 4 pontos, dois a 
menos do que a equipe chilena, que ocu-
pa a vice-liderança da chave, e cinco a 
menos do que o líder Bolívar (Bolívia), 
que ainda mede forças com o Millona-
rios (Colômbia) nesta rodada. Em uma 
partida na qual mostrou muito pouco, 
o Rubro-Negro foi derrotado graças a 
um golaço marcado por Cornejo aos 18 
minutos do segundo tempo: o volante 
aproveitou bola que sobrou no alto para 
bater de primeira da entrada da área 
para acertar o ângulo do gol defendido 
por Rossi. Agora a equipe comandada 
pelo técnico Tite terá que somar pon-
tos nas duas últimas rodadas da fase de 
grupos, quando jogará como mandante, 
para avançar para as oitavas de final.

Atlético-MG garante classificação 
para as oitavas da Libertadores

Prestes a sair do Chelsea, zagueiro assinou contrato 
até junho de 2026

Resultado deixa Guerreiras na 10ª posição 
da classificação
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08 AUTOMÓVEIS

As concessionárias já estão recebendo 
a versão Longitude do Commander no 
modelo 2025 (que vem de série com 5 
lugares). No ano 2024 o Commander 
Longitude sempre vinha com 7 lugares 
e era mais recheado de opcionais, po-
rém custa mais. Com bom nível de aca-
bamento, design robusto, motorização 
turbo e boas vendas, o modelo pode ser 
interessante para quem precisa de espa-
ço, mas não abre mão do conforto.
Avaliamos a versão longitude e trou-
xemos todos os detalhes para você. 
Partindo de R$ 241.590,00, ele vem de 
série com: Segunda e terceira fileira de 

assentos reclináveis, ajuste do volante 
em altura e profundidade, ar-condicio-
nado dual zone, banco elétrico para o 
motorista, bancos em couro na cor pre-
ta, chave presencial, direção elétrica, 
faróis em LED, faróis de neblina em 
LED, lanternas em LED, freio de esta-
cionamento eletrônico, monitoramento 
de pontos cegos, piloto automático, 
rack no teto, retrovisor com rebatimen-
to automático, rodas de liga, estacio-
namento semiautônomo, volante com 
acabamento em couro, Apple Carplay 
e Android Auto com espelhamento 
sem fio, central multimídia de 10,1″, 

cluster digital de 10,25″, sistema de 
áudio com seis alto falantes, seis air-
bags (Frontais, laterais e de cortina), 
ABS, controle de tração e estabilida-
de, sensor de estacionamento dianteiro 
e traseiro e mais. Vamos aos detalhes: 
Bom nível de acabamento: O nível de 
acabamento do Jeep Commander Lon-
gitude, tendo em vista que é a versão 
de entrada, é tão bom quanto (ou até 
melhor) que SUVs mais caros que ele, 
como o SW4. Começando pelo volan-
te, que tem um desenho totalmente cir-
cular, sem base reta, tem os comandos 
bem posicionados, forração em couro e 
aros prateados, é bem agradável para a 
proposta. O painel tem um acabamento 
em couro, com costuras claras, traz um 
refinamento interessante para a região. 
Além do couro, há um friso prateado 
de fora-a-fora, que fortalece ainda mais 
a impressão de refinamento. O cluster 
totalmente digital agrada ao mercado, 
tem boa interatividade e resolução, 
trazendo informações do veículo e da 
multimídia, por exemplo. A multimídia 
de 10” segue a tendência e salta do pai-
nel, ultrapassando seu limite superior, 
poderia eventualmente ser melhor en-
caixada se fosse menor, mas agrada ao 
mercado as dimensões um pouco exa-
geradas neste acessório.

Jeep Commander Longitude 2025: Campeão 
disparado do segmento, tem bom acabamento 
e visual imponente

O mercado de automóveis e comerciais 
leves teve alta de 18,24% em compa-
ração com o mês anterior, emplacando 
208.078 unidades. O volume é 37,17% 
maior que o do mesmo período de 2023. 
No acumulado, o Brasil já está 17,49% 
acima com 691.370 unidades vendidas, 
o que é promissor para um bom fecha-
mento de 2024. Nas marcas, a Fiat tem 
mais de 20% do mercado, seguida pela 
VW e GM com 16% e 14%, respectiva-
mente. Toyota, Hyundai e Renault apa-
recem na sequência, com Jeep, Honda e 
Nissan a seguir. A BYD firmou-se como 
a décima marca mais vendida, deixando 
para trás a Caoa Chery, que mesmo ten-
do um bom mês, não conseguiu passar a 
rival chinesa. A Ford superou a Citroën, 
enquanto a GWM manteve-se à frente 
da Ram, que deixou a Mitsubishi quase 
empatada. Já a Peugeot desceu a ladeira 
e só não perdeu para BMW, Mercedes-
-Benz, Porsche e Kia no ranking Top 
21 da Fenabrave. Nos carros, o Polo 
está em dias de glória, deixando Onix, 
HB20 e Argo bem distantes, enquanto o 
T-Cross se mostrou o SUV mais vendi-
do, tal como o Onix Plus sendo o sedã 
mais emplacado. O Dolphin Mini é o 
carro elétrico mais vendido e também 
no Top 20, enquanto seu irmão Song 
Plus é o híbrido mais emplacado. Mas, 
novamente, de todos os 80 carros que 
temos nessa lista, sem dúvidas, surpre-
ende o 911 com mais de 200 carros… Já 

Os carros mais vendidos 
em abril de 2024

são 600 vendidos em 2024. Nos comer-
ciais leves, a Strada segue como sempre, 
com Saveiro e Hilux na cola desta, além 
da Toro já sem força para medir forças 
com a japonesa. Já as vendas diretas em 
abril representaram 47,70% do total das 
vendas, com a Fiat tendo 26,29% dos 
emplacamentos, seguida pela VW com 
21,43%. O Polo também foi o carro 
mais vendido nas vendas diretas com 
mais de 9 mil unidades. Confira abai-
xo as marcas, automóveis e comerciais 
leves mais vendidos em abril de 2024, 
mais as vendas diretas: 
Marcas
1º FIAT 42.096 20,23%
2º VW 33.439 16,07%
3º GM 29.851 14,35%
4º TOYOTA 17.339 8,33%
5º HYUNDAI 15.674 7,53%
6º RENAULT 11.869 5,70%
7º JEEP 9.418 4,53%
8º HONDA 7.167 3,44%
9º NISSAN 7.072 3,40%
10º BYD 7.046 3,39%
11º CAOA CHERY 6.458 3,10%
12º FORD 3.617 1,74%
13º CITROEN 2.893 1,39%
14º GWM 2.281 1,10%
15º RAM 2.193 1,05%
16º MITSUBISHI 2.180 1,05%
17º PEUGEOT 1.874 0,90%
18º BMW 1.383 0,66%
19º M.BENZ 656 0,32%
20º PORSCHE 538 0,26%

Avaliação Ford F-150 Platinum V8: 
Predicados no asfalto e nas trilhas
A decisão de fechar suas fábricas no 
Brasil, no início de 2021, rendeu mui-
tas críticas à Ford. Contudo, a proposta 
de atender ao mercado brasileiro com a 
importação de produtos de maior valor 
agregado fez a marca norte-americana 
recuperar uma lucratividade que parecia 
inatingível de seu tempo de produção 
dos compactos Ka e EcoSport em Cama-
çari, na Bahia. Em 2023, a Ford vendeu 
28.711 carros, o que lhe rendeu o décimo 
terceiro lugar no ranking de marcas com 

maior número de vendas. Em relação 
a 2022, foi a quarta marca com maior 
crescimento – de 37,9% – e sua partici-
pação no mercado nacional aumentou de 
1,06% para 1,32%. Puxados pela picape 
média Ranger argentina, que no ano pas-
sado recebeu uma importante renovação 
e responde por dois em cada três Ford 
vendidos no Brasil, os negócios são tam-
bém embalados pelas picapes Maverick 
mexicana e Raptor tailandesa. Também 
pelos utilitários esportivos Territory chi-

nês e Bronco Sport mexicano, pelo SUV-
-cupê elétrico Mustang Mach-E mexica-
no, pelo cupê Mustang norte-americano 
e pela van Transit montada no Uruguai, 
com uma versão elétrica E-Transit im-
portada da Turquia. Puxados pela picape 
média Ranger argentina, que no ano pas-
sado recebeu uma importante renovação 
e responde por dois em cada três Ford 
vendidos no Brasil, os negócios são tam-
bém embalados pelas picapes Maverick 
mexicana e Raptor tailandesa. 

O BYD Song Plus DM-i 2025 chegou 
ao mercado nacional e traz algumas mu-
danças com que ampliam a eficiência 
energética, com alteração também no 
preço e ofertas da marca chinesa para 
o mês de maio. Com preço sugerido de 
R$ 239.800, alta de R$ 10.000, o BYD 
Song Plus DM-i 2025 chega com a bate-
ria com mais que o dobro de autonomia, 
passando de 50 km para 105 km. Se-
gundo a BYD, a mudança visa atender 
“as demandas dos consumidores brasi-
leiros, que querem poder ir ainda mais 
longe com um dos carros mais icônicos 
da marca”. Agora, o SUV da BYD tem 
autonomia combinada de 1.200 km ante 
os 1.100 km do anterior, com uma nova 
bateria Blade de 18,3 kWh de capacida-
de. A bateria conta com a mesma garan-
tia de 8 anos, agora sem limite de qui-
lometragem. A garantia do veículo foi 
aumentada para 6 anos e também sem 
limite de quilometragem. Como cam-
panha de vendas da linha 2025, a BYD 
oferece supervalorização na recompra 

garantida para quem possui um BYD 
Song Plus DM-i seminovo, pagando 
90% do valor na tabela Fipe. A promo-
ção é válida para pessoas físicas por 
tempo limitado, apenas até 31 de maio. 
O BYD Song Plus DM-i 2025 mantém 
seu pacote com multimídia central gi-
ratória de 15,6 polegadas, abertura do 
carro via cartão NFC e utilização da 
ferramenta NFC também via celular, 
além do retrovisor traseiro passar a ser 
fotocrômico. O Song Plus 2025 é ofere-

cido nas cores Time Grey (cinza), Snow 
White (branco), Delan Black (preto) e 
Dome Blue (azul). Além do Song Plus 
2025, a BYD também tem condição es-
pecial para quem já possui um Tan EV e 
quer trocar pelo recém-lançado Tan EV 
2025: o cliente garante a recompra do 
seu SUV elétrico seminovo por 90% do 
valor da tabela Fipe vigente. Ganha ain-
da um wallbox grátis, pacote Claro 4G 
com 3GB de franquia mensal, além de 
seguro por 1 ano de cobertura.

BYD Song Plus DM-i 2025 amplia 
autonomia para 1.200 km

As concessionárias já estão recebendo a versão Longitude do Commander 
no modelo 2025

O Novo Toyota Yaris Cross foi regis-
trado no INPI, Instituto Nacional de 
Propriedade Industrial, sendo o mode-
lo o próximo carro da marca japone-
sa que será produzido no Brasil, mais 
precisamente em Sorocaba, no interior 
de São Paulo. Conhecido como série 
AC200, o Novo Toyota Yaris Cross é 
um desenvolvimento feito em conjunto 
com a Daihatsu, tanto que o registro no 
INPI foi feito pela marca japonesa de 
carros de baixo custo. Com a platafor-
ma DNGA, o Novo Toyota Yaris Cross 

terá um foco na economia de recursos 
para ter um preço competitivo e assim 
disputar espaço com os players atuais e 
também o Novo Honda WR-V nacio-
nal, com o qual irá acirrar a rivalidade 
entre as duas marcas. Tendo 4,310 m 
de comprimento, 1,770 m de largura, 
1,615 m de altura e 2,620 m de entre 
eixos, o Novo Toyota Yaris Cross fo-
cará no espaço interno e no bagageiro, 
direcionando a proposta para um uso 
familiar no dia a dia. Assim como o 
Novo WR-V.

Novo Toyota Yaris Cross é registrado 
no INPI e chega em 2025
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No dia 19 de abril, no Centro Educa-
cional Maria Martinha dos Santos, o 
psicomotricista Valdemir Rodrigues, 
que atua na equipe multidisciplinar da 
unidade, realizou uma atividade lúdica 
com a turma do maternal II. A proposta 
foi uma verdadeira lição de concentração 
e coordenação motora para os pequenos. 
Durante a atividade foram utilizadas 
duas cadeiras e duas almofadas estrate-
gicamente posicionadas, aguardando os 
alunos. O desafio era lançar o bambolê 
e acertar o alvo, desenvolvendo assim as 
habilidades motoras finas e concentração 
das crianças. A psicomotricidade, não se 
limita apenas ao movimento físico; ela 

nutre a mente e o corpo das crianças, 
incentivando-as a estabelecerem rela-
ções consigo mesmas e com os outros 
ao longo de seu crescimento. Por isso, o 
Centro Educacional Maria Martinha dos 
Santos conta com um psicomotricista 
que trabalha atividades lúdicas como jo-
gos e circuitos motores com as crianças, 
conforme sua faixa etária. A partir dessas 
brincadeiras, o profissional favorece o 
desenvolvimento das habilidades psico-
motoras dos alunos. Na educação infan-
til, atividades que envolvem movimento 
desempenham um papel importante no 
processo de aprendizagem. Escrever, 
pintar, desenhar, recortar, amassar - cada 
movimento é uma oportunidade para a 
criança explorar e aprender. Essas expe-
riências motoras não apenas preparam 
o terreno para conquistas acadêmicas 
futuras, mas também promovem um de-
senvolvimento integral, capacitando as 
crianças a enfrentar os desafios da vida 
escolar com confiança e habilidade.

Psicomotricista do Centro Educacional 
Maria Martinha dos Santos realiza 
atividades que auxiliam no 
desenvolvimento psicomotor dos alunos

A psicomotricidade desempenha um 
papel fundamental no desenvolvimento 
das crianças, abrangendo aspectos mo-
tores, cognitivos e afetivos de forma 
integrada. Nessa fase da infância, é es-
sencial proporcionar estímulos adequa-
dos para promover um desenvolvimento 
global e saudável. Por isso, a EMM Ara-
cy Martins de Lima, conta com o apoio 
especializado da psicomotricista Renata 
Morales, que faz parte da equipe mul-
tidisciplinar da unidade. A profissional 
emprega abordagens específicas e per-
sonalizadas, capacitando as crianças a 
aprimorarem suas habilidades motoras. 
Utilizando circuitos motores com obs-
táculos, ela avalia os alunos tanto em 
grupo quanto individualmente, criando 

atividades sob medida para cada faixa 
etária. A presença de uma psicomotri-
cista em uma escola de educação infan-
til é de suma importância. Nessa faixa 
etária, as crianças estão em um estágio 
de desenvolvimento, onde as experiên-
cias motoras e sensoriais desempenham 
um papel fundamental na construção de 
suas habilidades cognitivas, emocionais 
e sociais. O trabalho do psicomotricista 
pode beneficiar os pequenos ao fornecer 
um ambiente rico em estímulos adequa-
dos, promovendo o desenvolvimento 
motor, a coordenação, a concentração e 
a autonomia. Além disso, ao observar e 
intervir precocemente em possíveis difi-
culdades ou atrasos no desenvolvimento 
psicomotor, a psicomotricista contribui 

para o bem-estar global e o sucesso fu-
turo das crianças. Sua atuação comple-
menta o trabalho dos educadores e de-
mais profissionais da equipe, garantindo 
uma abordagem integrada e abrangente 
para o desenvolvimento infantil.

Psicomotricista da EMM Aracy Martins de Lima 
realiza atividades lúdicas que favorecem o 
desenvolvimento dos alunos

Três em cada quatro professores con-
cordam com o uso da tecnologia e in-
teligência artificial como ferramenta de 
ensino. Os docentes também dizem que 
a tecnologia impactou a educação tanto 
positivamente, com acesso mais rápido 
à informação, quanto negativamente, 
fazendo com que os estudantes fiquem 
mais dispersos. Os dados são da pesquisa 
inédita Perfil e Desafios dos Professores 
da Educação Básica no Brasil, divulga-
da nesta quarta-feira (8), pelo Instituto 
Semesp - entidade que representa man-
tenedoras de ensino superior. A pesquisa 
foi realizada entre 18 a 31 de março de 
2024, com 444 docentes das redes públi-
ca e privada, do ensino infantil ao médio, 
de todas as regiões do país. Segundo o 
levantamento, 74,8% dos entrevistados 
concordam parcial ou totalmente com o 
uso da tecnologia e inteligência artificial 
no ensino. Apesar disso, apenas pouco 

mais de um terço, 39,2%, dos professores 
entrevistados disseram que sempre utili-
zam a tecnologia como ferramenta de 
ensino. Embora considerem importante 
o uso dessas ferramentas, os professores 
também relatam problemas estruturais 
e pedagógicos que impedem ou dificul-
tam o uso da tecnologia nas escolas. Há 
problemas também em relação ao uso 
excessivo de tecnologias, principalmente 
pelos alunos. Entre esses problemas es-
tão a falta de internet na escola, a falta de 
formação dos próprios professores para o 
uso das tecnologias no ensino e também 
maior dificuldade para prender a atenção 
dos alunos. “Percebo que os alunos fi-
caram mais dependentes de ferramentas 
de pesquisa e respostas imediatas e têm 
dificuldade de ter resiliência, paciência e 
atuar solucionando problemas”, diz um 
dos professores que participou da pes-
quisa e que não foi identificado. 

Inteligência artificial pode 
ser ferramenta de ensino, 
mostra estudo

Quem mora ou trabalha no bairro do 
Engenho Novo, em Barueri, agora terá 
à disposição uma feira livre que funcio-
nará todos os sábados. Serão, a princípio, 
15 barracas de produtos saborosos e fres-
quinhos, como frutas, legumes, verduras, 

entre outros itens, muitos dos quais vin-
dos direto dos produtores. A iniciativa é 
da Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Indústria, Comércio e Traba-
lho (Sict), e a estreia foi marcada já para 
este sábado, dia 4 de maio. Para o se-

cretário da pasta, Joaldo Macedo Rodri-
gues, o Magoo, ela suprirá uma carência 
do local, pois antes não havia nenhuma 
feira livre no bairro.  “Este comércio é 
muito importante para o Engenho Novo, 
principalmente porque dará mais acesso 
à população local a alimentos frescos, 
estimulará a economia daquela região e 
promoverá o bairro”, declarou o secretá-
rio. Com mais de 42 mil moradores, de 
acordo com dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística - IBGE (pelo 
Censo de 2010), a população do Enge-
nho Novo poderá desfrutar de uma expe-
riência gastronômica incrível, com uma 
grande variedade de itens à disposição, 
além de poder aprimorar o convívio com 
seus vizinhos, descobrir novos sabores 
e ainda optar por alimentos mais saudá-
veis. A feira começará sempre às 6h e ter-
minará às 14h na rua Duque de Caxias, 
entre as ruas José Bonifácio e Marechal 
Hermes da Fonseca. 

EMM Luzia Maria da Conceição Lima oferece 
diferentes espaços pedagógicos para o 
desenvolvimento e autonomia dos alunos
Investir na organização adequada do ambiente escolar é investir 
no bem-estar e no crescimento saudável das crianças
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A partir a vacinação contra a influenza, 
vírus causador da gripe, foi ampliada 
para toda a população a partir dos seis 
meses de idade, em São Paulo - capital. 
A imunização acontece nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs), das 7h às 
19h, e nas Assistências Médicas Ambu-
latoriais (AMAs)/UBSs Integradas, que 
seguem em horário estendido até as 22h. 
São necessárias duas semanas para que 
ela comece a fazer efeito no organismo. 
A vacina é segura e não causa gripe. 

Para se vacinar, basta a pessoa compare-
cer em uma das 471 UBSs da cidade de 
segunda a sexta-feira, das 7h às 19h. Já 
as Assistências Médicas Ambulatoriais 
(AMAs)/UBS integradas funcionam das 
7h às 22h e também aos sábados. A po-
pulação pode encontrar a unidade mais 
próxima por meio da plataforma Busca 
Saúde. O contágio da gripe ocorre por 
meio de secreções das vias respiratórias 
da pessoa contaminada ao falar, tossir 
ou espirrar. O vírus também é transmi-

tido da forma indireta pelas mãos que 
podem levar o agente infeccioso direto 
à boca, olhos e nariz, após contato com 
superfícies contaminadas por secreções 
respiratórias.

Máscaras, boca e mãos
“Medidas simples - como lavagem fre-
quente das mãos, uso de máscaras, co-
brir a boca e o nariz ao tossir ou espirrar, 
lenços descartáveis e manter os ambien-
tes arejados - também ajudam na pre-
venção da gripe”, diz a Secretaria Muni-
cipal de Saúde. Até a última terça-feira 
(30), 1.069.443 doses da vacina contra a 
gripe foram aplicadas, totalizando quase 
27% do grupo prioritário, composto por 
cerca de 4,5 milhões de pessoas em todo 
a cidade de São Paulo. Em 2023, foram 
aplicadas mais de quatro milhões de do-
ses de influenza. Já a cobertura entre os 
grupos prioritários chegou a 52,19%.
“A ampliação da vacinação para todo o 
público a partir de seis meses de idade 
chega em um momento importante e 
vai contribuir para proteger a popula-
ção, além de reduzir as chances de casos 
mais graves da doença. Certamente, vai 
desafogar os serviços de pronto aten-
dimento e hospitais da capital”, disse 
o secretário municipal da Saúde, Luiz 
Carlos Zamarco.

O Estado do Rio de Janeiro confirmou 
a tendência de queda do número de 
casos de dengue. Segundo a Secreta-
ria de Saúde, o panorama da doença 
mostra que cinco das nove regiões de 
saúde estão no nível mais baixo. A se-
cretária de Estado de Saúde, Claudia 
Mello, disse que “a dengue está recu-
ando, mas ainda não podemos baixar 
a guarda. Ainda temos muitos casos 
e precisamos que a população conti-
nue alerta e se previna combatendo os 
focos de água parada em casa.” Para 
ela, “apesar de ser o primeiro degrau, 
ainda estamos em alerta. O número de 

casos continua acima  da média para 
este período do ano. E nem todas as 
regiões estão na mesma situação”, ex-
plicou. O nível 1 indica que a quan-
tidade de casos supera em até cinco 
vezes o limite máximo esperado para 
uma determinada época, com base 
nos dados da última década.

Cenário
Essa situação é observada nas regiões 
Metropolitana 1 e Baixada Litorânea, 
que estavam no nível 2, e da Baía de 
Ilha Grande, Centro Sul e Noroeste, 
que já apresentavam este patamar. A 
região norte continua no nível 3, o 
mais alto da escala. Já a região ser-
rana baixou de 3 para 2, mesmo pa-
tamar do Médio Paraíba. Enquanto a 
Metropolitana II subiu do nível 1 para 
o 2. Até essa segunda-feira (6), houve 
233.566 casos prováveis de dengue 
e 139 óbitos confirmados em todo o 
estado do Rio. A taxa de incidência 
acumulada está em 1.455 casos/100 
mil habitantes.

O Ministério da Saúde confirmou a mo-
bilização de 60 profissionais do Hospi-
tal de Clínicas de Porto Alegre (HCPA) 
e do Grupo Hospitalar Conceição (GhC) 
para dar assistência à população gaúcha 
afetada pelos temporais que assolam a 
região. Equipes da Força Nacional do 
Sistema Único de Saúde (SUS), segun-
do a pasta, também chegaram ao estado 
para reforçar o atendimento. O objetivo 
é que os profissionais atuem para dimi-
nuir o risco de exposição da população, 
além de reduzir doenças e agravos. Em 
nota, o ministério informou ter enviado 
ao estado 20 kits emergência, compos-
tos por 32 tipos de medicamentos e 16 
tipos de insumos cada, incluindo luvas, 
seringas e ataduras. O material é sufi-
ciente para atender até 30 mil pessoas 
por um período de 30 dias. A pasta vai 
instalar ainda um Centro de Operações 
de Emergência (COE) para eventos na-
turais extremos no estado. “O COE per-
mite a análise de dados e informações 
para subsidiar a tomada de decisão dos 
gestores e técnicos, na definição de es-
tratégias e ações adequadas para o en-
frentamento de emergências em saúde 
pública”. “Para projetar danos e traçar 
estratégias, uma equipe da Secretaria de 
Vigilância em Saúde e Ambiente do Mi-

nistério da Saúde está no Rio Grande do 
Sul, buscando evitar problemas maiores 
em unidades de saúde, orientar o estado 
e os municípios, e apoiar no processo de 
recuperação da área afetada.”

Números
Boletim da Defesa Civil do Rio Grande 
do Sul divulgado contabiliza 31 mortes 
em decorrência das chuvas no estado. 
Há ainda 74 pessoas desaparecidas e 56 
feridas. Ao todo, 235 municípios gaú-

chos, até o momento, foram afetados 
pelos temporais, totalizando 351.639 
pessoas atingidas. Dessas, 17.087 estão 
desalojadas e 7.165 em abrigos.
Em entrevista, o governador Eduardo 
Leite, do Rio Grande do Sul, destacou 
que os números devem subir ao longo 
dos próximos dias. “Com a mais pro-
funda dor no coração, eu sei dizer que 
será ainda mais que isso, porque não 
estamos conseguindo acessar determi-
nadas localidades”, finalizou.

São Paulo amplia vacinação contra gripe 
para quem tem mais de 6 meses

Casos de dengue entram em queda 
no estado do Rio

Ministério da Saúde envia profissionais, 
medicamentos e insumos ao RS

O Ministério da Saúde irá aprovar e habi-
litar a construção de 293 Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs), com o investimento 
total de R$ 708,8 milhões. Serão benefi-
ciados 256 municípios, distribuídos em 
22 estados. A obra das novas UBSs via 
Novo PAC Saúde irá permitir a expansão 
das equipes de Saúde da Família (eSF), 
de Saúde Bucal (eSB), das equipes Mul-
tiprofissionais (eMulti) e de Agentes Co-
munitários de Saúde (ACS). No dia 25 de 
abril, a pasta já havia publicado a Portaria 
GM/MS 3.617/24 autorizando a constru-
ção de 500 UBSs. É importante destacar 

que essa ação da atual gestão do ministé-
rio tem como norte a ampliação do aces-
so e da cobertura da Atenção Primária no 
Sistema Único de Saúde (SUS) em todo 
o país, objetivos estes estabelecidos pelo 
presidente Lula desde o início do seu 
mandato. Dentro dos critérios de seleção, 
sem considerar uma ordem de importân-
cia entre eles, foi: maior vulnerabilidade 
socioeconômica do município; maiores 
vazios assistenciais na Atenção Primária; 
menores índices de cobertura de Estra-
tégia de Saúde da Família; e adesão ao 
projeto arquitetônico de referência do 

Ministério da Saúde. O prazo final para 
que os demais municípios selecionados 
para receber novas UBSs preencham a 
atual etapa de formalização de proposta 
é o dia 10 de maio. Nesta fase, informa-
ções e documentos complementares de-
vem ser apresentados online, no site do 
InvestSUS Gestão. A etapa é obrigatória 
para todos os selecionados, incluindo os 
contemplados por emendas parlamenta-
res para o PAC da Saúde. Quanto antes 
os proponentes preencherem essa etapa, 
mais rápida será a aprovação e habili-
tação, bem como o recebimento dos re-
cursos. O tipo de instrumento de repasse 
do Novo PAC Saúde para a construção 
de UBSs é a transferência fundo a fun-
do. O Fundo Nacional de Saúde (FNS) 
adotará as medidas necessárias para as 
transferências de recursos financeiros 
estabelecidos nesta portaria aos respecti-
vos Fundos de Saúde, em parcela única, 
conforme os processos de pagamento 
instruídos pelas secretarias finalísticas, 
após atendidas as condições previstas 
para essa modalidade de transferência. 
Os valores de cada UBS variam de R$ 
1,8 milhão a R$ 6,6 milhões. A portaria 
entra em vigor hoje, data de sua publi-
cação. Após a divulgação, os municípios 
estarão aptos a iniciarem a fase de ação 
preparatória, a partir da qual é realizada a 
licitação da obra. 

Ministério da Saúde destina R$ 708 milhões 
via Novo PAC para construção de Unidades 
Básicas de Saúde

Profissionais, pesquisadores e institui-
ções de desenvolvimento e produção 
de imunobiológicos de todo o mundo 
reúnem, no Rio, na 8ª edição do Inter-
national Symposium on Immunobio-
logicals (ISI) para discutir o futuro da 
produção de vacinas, novas terapias 
promissoras e o uso da inteligência ar-
tificial a favor do diagnóstico preciso 
de doenças. Promovido pelo Instituto 
de Tecnologia em Imunobiológicos da 
Fundação Oswaldo Cruz (Bio-Man-
guinhos/Fiocruz), no campus da insti-
tuição e na Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), o simpósio vai debater também 
o que há de mais atual no mercado de 
imunobiológicos. O encontro vai até 
sexta-feira (11) e tem como principal 
objetivo integrar pessoas, melhorar o 
conhecimento destas e, com isso, ge-
rar um ambiente melhor para a inova-
ção, disse o diretor de BioManguinhos, 
Mauricio Zuma, em entrevista à Agên-
cia Brasil. “Temos expectativa de en-
contrar pessoas que fazem inovação no 
mundo inteiro, e isso pode gerar intera-
ções, alguma coisa em termos de uma 
vacina nova, tecnologia que já domina-
mos”, acrescentou Zuma. Ele informou 
que haverá discussões sobre a platafor-
ma tecnológica de RNA mensageiro 
(mRNA) e ressaltou que o principal é 
fazer a conexão entre os profissionais 
dessa área, para criar um ambiente 
mais propício à geração de inovações. 
Instituições como a Organização Pan-
-Americana da Saúde (OPAS/OMS), 
a Fundação Bill & Melinda Gates e o 

Instituto Internacional de Vacinas (IVI) 
têm participado ao longo dos anos do 
simpósio do ISI, que já faz parte do ca-
lendário de Bio-Manguinhos. Os deba-
tes vão se estender também às formas 
de preparação para enfrentar futuras 
possíveis pandemias, como a capacita-
ção e o fortalecimento dos laboratórios 
regionais, inclusive por meio de parce-
rias e do intercâmbio científico e tec-
nológico. Zuma adiantou que uma das 
discussões será sobre vigilância para o 
preparo e identificação antecipada de 
pandemias, e sobre como o Brasil deve 
se preparar para possíveis emergên-
cias. “Outra coisa é falar de tecnologia 
para diagnósticos, vacinas e tratamen-
to, que estão sendo pensados para dar 
conta mais rapidamente de possíveis 
pandemias. Não especificamente para 
identificar qual a pandemia, mas o pre-
paro de uma maneira geral”, disse o di-
retor de Bio-Manguinhos. Ele explicou 
que a plataforma de mRNA é uma das 
formas de se preparar para o futuro. 

Bio-Manguinhos abre simpósio sobre 
futuro da produção de vacinas

Material é suficiente para atender até 30 mil pessoas por 30 dias

A doação de leite humano para recém-
-nascidos aumentou 8% em 2023, em 
relação ao ano anterior, o maior au-
mento registrado nos últimos cinco 
anos. Entre janeiro e dezembro, foram 
doados 253 mil litros de leite humano, 
beneficiando 225.762 recém nascidos. 
Os dados foram divulgados pelo Minis-
tério da Saúde, durante o lançamento da 
campanha Doe Leite Materno - Vida em 
Cada Gota Recebida. A meta para 2024 
é ampliar em 5% a oferta de leite ma-
terno a recém-nascidos internados nas 
unidades neonatais do país. “Esse au-
mento é importante para que cada vez 
mais recém nascidos sejam beneficia-
dos. Atualmente, apenas 55% dos be-
bês prematuros ou de baixo peso rece-
bem leite do Banco de Leite Humano”, 
ressaltou a coordenadora de Atenção à 
Saúde da Criança e Adolescente do Mi-
nistério da Saúde, Sônia Venâncio. A 
campanha de doação de leite humano é 
realizada anualmente pelo Ministério da 
Saúde, em parceria com a Rede Global 

de Bancos de Leite Humano, por meio 
da Fiocruz, com o objetivo de ressaltar 
a importância da doação de leite mater-
no e aumentar o número de doadoras e 
dos estoques de leite materno nos ban-
cos de leite. A campanha marca o Dia 
Mundial de Doação do Leite Humano, 
no dia 19 de maio. Segundo o Minis-
tério da Saúde, o Brasil tem a maior e 
mais complexa rede de bancos de leite 
humano do mundo. São 231 bancos em 
todos os estados e 240 postos de cole-
ta. A embaixadora dos bancos de leite 
do Brasil, a atriz Maria Paula Fidalgo, 
destacou os benefícios da amamenta-
ção e da doação de leite. 
“Quando uma mulher dá à luz e dá lei-
te para esse bebê, junto com o leite ela 
está dando amor, cuidado, e está for-
mando toda uma psique mais saudá-
vel além de todos os benefícios para o 
sistema imunológico”. O leite humano 
é capaz de reduzir em até 13% a mor-
talidade de crianças menores de cinco 
anos de idade por causas evitáveis.

Campanha incentiva doação de leite 
materno para recém-nascidos

Recurso irá permitir a ampliação ao acesso e a cobertura da atenção 
primária no SUS em todo o país
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em maio, priorize seu bem-estar es-
tabelecendo uma rotina que faça sen-
tido para você. A Lua Nova em Touro 
(08/05) ajuda você a se concentrar na 
saúde física, talvez explorando novas 
formas de se exercitar ou mudanças de 
hábitos alimentares. Vênus em Gêmeos 
(23/05), aumenta o seu bem-estar so-
cial, te relembrando sobre a importân-
cia de criar laços que trazem alegria. 

Câncer, a Lua Nova em Touro (08/05), te 
motiva a estabelecer rituais de autocuida-
do que nutrem o corpo e a alma. Vênus 
em Gêmeos (23/05) dá suporte para o 
seu bem-estar social, levando você a se 
cercar de relações positivas e inspirado-
ras. A Lua Cheia em Sagitário (23/05), 
já chama a atenção para outro bem-estar 

As movimentações astrológicas no 
mês de maio para os Librianos se con-
centram no bem-estar, começando 
com a Lua Nova em Touro (08/05), 
que leva você a estabelecer uma roti-
na equilibrada que ajude a melhorar 
a sua saúde física. Vênus em Gêmeos 
(23/05) enfatiza o bem-estar mental.

O mês de maio incentiva Sagitário a se 
concentrar no bem-estar geral. A Lua 
Nova em Touro convida você a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando novas rotinas de condicionamen-
to físico ou ajustes na dieta. Vênus em 
Gêmeos apoia o bem-estar mental e 
emocional, enfatizando a importância 
da auto expressão e das saídas criativas.

A Lua Nova em Touro (08/05) motiva 
você a pensar em estabelecer uma rotina 
estável que contribua para a sua saúde 
física. Vênus em Gêmeos (23/05) apon-
ta a relação entre o bem-estar mental e 
emocional, trazendo mais sutileza para 
que você se comunique abertamente so-
bre seus sentimentos. A Lua te aconselha 
a explorar atividades que tragam alegria.

Priorizar o bem-estar em todos os níveis 
é a energia astrológica para Peixes nes-
te mês. A Lua Nova em Touro (08/05), 
desperta em você a vontade de estabe-
lecer uma rotina fundamentada e que 
faça sentido no seu dia a dia. Vênus em 
Gêmeos (23/05), relembra que o bem-
-estar mental e emocional requer de 
você a expressão de seus sentimentos 

Escorpião, este é o mês de cuidar do 
seu bem-estar holístico. A Lua Nova 
em Touro (08/05), te traz a energia ne-
cessária para estabelecer rituais de au-
tocuidado que nutram corpo e alma. 
Vênus em Gêmeos (23/05) apoia o seu 
bem-estar social, levando você a se co-
nectar com pessoas que te elevam. cha-
ma a atenção para o bem-estar mental.

Touro, em maio, cuide do seu bem-estar 
geral! A Lua Nova em seu signo (08/05), 
leva você a definir intenções de cresci-
mento pessoal e autocuidado. Vênus 
em Gêmeos (23/05), enfatiza a conexão 
entre o bem-estar mental e emocional, 
te inspirando a ter uma comunicação 
aberta sobre seus sentimentos. A Lua 
Cheia em Sagitário (23/05), conscien-
tiza você sobre o seu bem-estar físico.

A Lua Nova em Touro (08/05), in-
centiva você a criar um ambiente se-
reno e confortável que dê suporte à 
sua saúde mental como, por exemplo, 
dando chances a uma terapia holís-
tica ou um psicólogo. Vênus em seu 
signo (23/05), enfatiza o amor-próprio 
e o cultivo das relações emocionais. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Maio gera aos Leoninos concentra-
ção no bem-estar geral. A Lua Nova 
em Touro (08/05) convida a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando rotinas mais saudáveis. Vênus 
em Gêmeos (23/05), apoia o bem-es-
tar mental e emocional, priorizando 
a importância de fazer coisas novas.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Começando com a Lua Nova em Touro 
(08/05), maio te incentiva a estabele-
cer uma rotina estável que apoie a sua 
saúde física. Chega Vênus em Gêmeos 
(23/05), enfatizando a conexão entre o 
bem-estar mental e emocional, desper-
tando em você vontade de se comunicar 
abertamente sobre seus sentimentos.

Para Aquário, há um foco no bem-es-
tar neste mês de maio. A Lua Nova em 
Touro (08/05), te faz perceber como 
é importante priorizar a saúde física 
com hábitos mais nutritivos. Vênus em 
Gêmeos (23/05), te relembra a impor-
tância da conexão entre o bem-estar 
mental e emocional, te inspirando a ex-
pressar seus sentimentos abertamente.

Em Cartaz

Acompanha a história de Johannes Van 
Almeida, um pintor que acaba de sair da 
prisão e quer recomeçar a vida, mas tudo 
muda quando a negociante de arte An-
toinette e a atriz internacional em crise 
Florence Lizz entram em seu caminho. 
Classificação indicativa 16 Anos.

Rivais
Gênero: Drama  
Classificação: 14 Anos

Planeta dos 
Macacos: O 
Reinado
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 09/05/2024

Garfield - Fora de Casa
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 14 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

O Homem dos Sonhos
Gênero: Comedia  
Classificação: 14 Anos

Vermelho 
Monet

INGREDIENTES 

2 xícaras (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
4 ovos
1 xícara (chá) leite
2 colheres (sopa) coco ralado
1 colher (sopa) fermento em pó
2 colheres (sopa) margarina sem sal

Calda
1 lata de leite condensado
1 vidro (200 ml) leite de coco
1 xícara de coco ralado

MODO DE PREPARO

Bata no liquidificador os ovos, 
o leite, a margarina, o açúcar e o 
coco. Coloque o trigo em uma 
vasilha, despeje a massa batida e 
misture até que fique homogêneo. 
Adicione o coco e misture.
Por último, acrescente o fermento. 
Coloque em forma untada e enfari-
nhada. Asse em forno médio, pre-
aquecido, por cerca de 40 minutos, 
ou até dourar.

Cobertura
Misture tudo (não precisa levar ao 
fogo), coloque sobre o bolo ain-
da quente e polvilhe coco ralado. 
Leve para gelar!.

Culinária

Bolo de coco gelado

ENTRETENIMENTO

No próximo domingo, dia 12 – Dia das 
Mães, às 11h, a Secretaria de Cultura e 
Turismo de Barueri (Secult) homena-
geia todas as mães com um show gratui-
to na Praça das Artes. A atração é a ban-
da Blitz, que sob o comando de Evandro 
Mesquita faz sucesso em todo o Brasil 
desde os anos 1980. Os principais su-

cessos são “Você Não Soube me Amar”, 
“Weekend”, “A Dois Passos do Para-
íso”, “Betty Frígida” e muitos outros. 
Vale lembrar que a cantora Fernanda 
Abreu iniciou sua carreira nessa banda 
como backing vocal. Não haverá dis-
tribuição de ingressos, é só chegar e se 
acomodar na área externa da Praça das 

Artes. A partir das 9h30 a entrada estará 
liberada. Serviço: Show da banda Blitz 
Dia e hora: 12 de maio às 11h 
Local: Praça das Artes de Barueri 
Endereço: av. Ministro Raphael de Bar-
ros Monteiro, 255 – 
Jardim dos Camargos  
Entrada franca 

Banda Blitz faz show gratuito na 
Praça das Artes em homenagem 
ao Dia das Mães

As empresas Scala Data Centers, CTC 
Infra e a Secretaria de Assistência e De-
senvolvimento Social uniram esforços 
para contratação de pessoas da comuni-
dade do Jd. Mutinga e Parque Imperial 
para preencher as vagas de trabalho aber-
tas para a obra de construção dos Datas 
Centers. No último dia 02 foi dado iní-
cio ao processo seletivo, recebendo os 
candidatos interessados. Inicialmente, 
as vagas estão sendo oferecidas exclusi-

vamente para moradores dessas regiões, 
abrangendo oportunidades em diversas 
áreas, como Auxiliar de Serviços Gerais, 
Ajudante, Pedreiro, Carpinteiro, Contro-
lador de Acesso, Apontador de Obra, Ele-
tricista e Soldador. Importante destacar 
que essa iniciativa será contínua e am-
plamente divulgada em espaços públicos 
de Barueri. Para mais informações, entre 
em contato com o CRAS mais próximo 
da sua residência.

Empresas Locais se Unem para 
Promover Oportunidades de 
Emprego nas Comunidades de 
Jd. Mutinga e Parque Imperial
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